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Le Conseil de la Nation plaide pour la défense 
des intérêts des peuples d’Afrique

Travaux de la 44ème Conférence des présidents des parlements 
africains avec la participation de l’Algérie

Algérie-Chine: 

Signature du 2ème Plan quinquennal 
de coopération stratégique globale

Le Premier ministre reçoit 
le ministre tunisien des 

Affaires sociales

Le sénateur, Azzedine 
Abdelmadjid a plaidé 
lors des travaux de la 

1ère session de la 6e législature 
du Parlement panafricain (PAP) 
à Midrand (Afrique du Sud), 
pour l’intensification des efforts 
des parlementaires visant à 
défendre les intérêts des peuples 
africains, a indiqué, mardi, un 
communiqué du Conseil.
M.Abdelmadjid a affirmé 
“l’importance d’intensifier 
les efforts des parlementaires 
visant à défendre les intérêts des 
Africains, à travers la formulation 
de propositions pour réaliser le 
développement et la prospérité 
auxquels aspirent les peuples 
d’Afrique, et leur traduction en 

politiques efficaces profitables 
à tous les pays du continent”, 
ajoute le communiqué.
Il a également mis en avant 
“la nécessité de respecter les 
résolutions internes du PAP en 
termes de coordination entre 
les organes du Parlement, de 
définition des responsabilités et 
de transparence dans l’exécution 
des missions”.
Les parlementaires africains 

ont émis, dans ce sens, un 
communiqué dans lequel “ils ont 
salué la signature de l’accord de 
paix entre la République fédérale 
démocratique d’Ethiopie et le 
Front de libération du peuple du 
Tigré (TPLF)”, précise la même 
source.
Ils ont également salué les 
“résultats fructueux des assises 
de dialogue qui ont eu lieu 
en République d’Afrique du 
Sud, qui mettront fin à tous 
les conflits dans la région du 
Tigré, respecteront le système 
constitutionnel éthiopien dans la 
région et renforceront les intérêts 
nationaux du peuple éthiopien”.
Les membres du PAP ont écouté 
une conférence de M. Olusegun 

Obasanjo, ancien Président de la 
République Fédérale du Nigéria, 
Haut Représentant de l’Union 
Africaine (UA) pour la Corne de 
l’Afrique, sur “Les négociations 
de sécurité et de paix en 
Afrique et les changements 
anticonstitutionnels de 
gouvernements sur le Continent”.
Les séances plénières ont été 
consacrées à l’examen du rapport 
sur l’Accord relatif à la zone 
de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAF), des 
propositions et résolutions sur la 
migration de la main-d’œuvre en 
Afrique, des lois dans le domaine 
des coopératives et de la sous-
traitance, de la participation du 
PAP à la conférence sur le climat 

(COP-27), ainsi que le budget 
du Parlement panafricain pour 
2023.
A noter, que les membres du 
Conseil de la nation, M. Azzedine 
Abdelmadjid, président 
du groupe géopolitique de 
l’Afrique du Nord au PAP, et M. 
Abdelmalek Tachrift, membre 
de la Commission permanente 
de la vérification et des comptes 
publics (CAPA), poursuivent 
leur participation aux travaux de 
la première session de la sixième 
législature du PAP qui se tient 
à Midrand  du 23 octobre au 
12 novembre 2022,  indique le 
communiqué.

Les travaux de la 44e 
Conférence des présidents des 
Parlements africains membres 

de l’Union parlementaire africaine 
(UPA) ont débuté mercredi matin 
à Victoria Falls (Zimbabwe), avec 
la participation d’une délégation 
des deux chambres du Parlement 
algérien, a indiqué un communiqué 
de l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
L’Algérie prend part aux travaux de 
cette conférence, dont l’ouverture 
a été présidée par le Président 
de la République du Zimbabwe, 
en présence des représentants de 

plusieurs Etats africains, avec une 
délégation des deux chambres du 
parlement conduite par le vice-
président de l’APN, M. Lansari Ghali.
A rappeler que parmi les points 
inscrits à l’ordre du jour de la 
Conférence, figurent deux thèmes 
qui portent sur “La contribution des 
parlements dans la lutte contre le 
terrorisme et l’extrémisme violent: 
comment atténuer les effets de ce 
fléau à travers la bonne gouvernance 
démocratique” et sur “les retombées 
socioéconomiques du terrorisme sur 
les populations: comment accroître 
leur résilience”. 

L’Algérie et la Chine 
ont signé le deuxième 
Plan quinquennal de 

coopération stratégique globale 
2022-2026, a indiqué mardi 
un communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger.
Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, et 
le membre du Bureau politique 
du Parti communiste chinois, 
Conseiller d’Etat et ministre des 
Affaires étrangères de la République 
populaire de Chine, Wang Yi, ont 
annoncé conjointement la signature 
du “deuxième Plan quinquennal 
de coopération stratégique globale 
entre l’Algérie et la Chine pour la 

période 2022-2026”, a précisé le 
communiqué.
Ce plan est “le deuxième du genre 
à être signé entre les deux pays 
dans le domaine de la coopération 
stratégique globale depuis 
l’établissement des relations de 
partenariat stratégique global entre 
l’Algérie et la Chine”, selon la 
même source.
Ce plan vise “la poursuite de 
l’intensification des contacts et de 

la coopération entre l’Algérie et 
la Chine dans tous les domaines, 
dont l’économie, le commerce, 
l’énergie, l’agriculture, les sciences 
et technologies, l’espace, la santé 
et la culture, outre le renforcement 
de l’harmonisation des stratégies 
de développement entre les deux 
pays”, a souligné le communiqué.
Les deux pays comptent saisir 
l’opportunité de la mise en œuvre 
de ce plan quinquennal pour 
“approfondir leur coopération 
pratique dans tous les domaines, 
au service de la consolidation des 
relations de partenariat stratégique 
global entre les deux pays et au 
bénéfice des deux pays et peuple 
amis”, a conclu le communiqué.

Le  Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane a reçu, 

mardi à Alger, le ministre tunisien 
des Affaires sociales, Malek 
Ezzahi qui effectue une visite 
de travail en Algérie, a indiqué 
un communiqué des services du 
Premier ministre.
La rencontre “a permis d’affirmer 
la profondeur des relations de 
fraternité et de solidarité qui 
lient les deux pays et de passer 
en revue l’état et les perspectives 
de la coopération bilatérale, 
à la lumière des orientations 
des dirigeants des deux pays, 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, et 

son frère, le président de la 
République de Tunisie, M. Kaïs 
Saïed, visant à réaliser une plus 
grande intégration stratégique 
et davantage de développement 
solidaire et intégré”, précise-t-on 
de même source.
L’audience s’est déroulée au 
Palais du Gouvernement, en 
présence du ministre du Travail, 
de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa.
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L’Algérie a gagné le pari après le succès 
du sommet arabe

Cherfa présente le projet de loi 
portant statut général 

de la fonction publique

energie :
Arkab reçoit le PDG 

de la société allemande 
Wintershall

L’Algérie a gagné le 
pari après le succès du 
sommet arabe, dont les 

résultats constituent une nouvelle 
pierre dans l’action arabe 
commune, relève la revue “El 
Djeïch” dans son denier numéro.
“L’Algérie a créé l’événement 
arabe par excellence. Après une 
absence de trois ans du fait de la 
pandémie de coronavirus, notre 
pays a accueilli les dirigeants 
arabes lors d’un sommet 
historique, dans une conjoncture 
régionale et internationale 
extrêmement complexe ayant 
affecté, d’une manière ou d’une 
autre, la région arabe dans son 
ensemble”, note la même source.
“Comme il était attendu, notre 
pays a gagné le pari après le 
succès tant espéré du sommet 
arabe, dont les résultats ont été 
considérés, à juste titre, comme 
une nouvelle pierre dans l’action 
arabe commune”, souligne-t-on.
Pour la publication, “l’Algérie qui 
a été la capitale arabe en abritant 
les travaux de ce 31e sommet 
arabe, après avoir œuvré avec 
succès à la réunification des rangs 

palestiniens, a fait du jour du 
déclenchement de notre glorieuse 
Révolution, de par sa symbolique 
profonde, une occasion pour 
resserrer les rangs arabes”, une 
démarche reflétant “la gratitude 
du peuple algérien envers l’appui 
et le soutien apportés par les pays 
et peuples arabes à la glorieuse 
Révolution libératrice”.
L’Edito fait observer aussi que “la 
présence à ce sommet des frères 
arabes sur la terre des Martyrs, 
a également été une précieuse 
occasion pour participer avec 
le peuple algérien aux festivités 
commémoratives d’un des 

évènements les plus chers de sa 
glorieuse Histoire”, soulignant 
que c’est “un évènement qui a 
fait œuvre de source d’inspiration 
dans la perspective de cristalliser 
et de formuler une vision d’avenir, 
à même de contribuer à une 
renaissance arabe globale, à un 
moment où le monde s’oriente de 
plus en plus vers la constitution 
de blocs et d’alliances”.
Dans le même sillage, la 
publication a estimé que “le succès 
éclatant du sommet de Novembre 
confirme une fois de plus le génie 
de la diplomatie algérienne, dans 
un contexte régional, continental 

et international marqué par des 
changements et des fluctuations 
ouverts à toutes les possibilités”.
La publication ajoute que “grâce à 
son intense activité diplomatique, 
l’Algérie a pu faire ses preuves 
dans le traitement de nombreuses 
questions, grâce aussi à sa 
politique rationnelle, fondée 
sur une coopération fructueuse 
avec les pays arabes dans divers 
domaines, conformément 
au principe immuable et 
fondamental de non-ingérence 
dans les affaires intérieures des 
Etats, de soutien aux causes 
justes, au premier rang desquelles 
figure la cause palestinienne, 
dont l’Algérie aspire à ce que 
cette dernière demeure toujours 
au centre de l’attention arabe et 
internationale”.
En ce sens, la publication a rappelé 
que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune “a 
exprimé, dans une démarche 
qui constitue une première, la 
disponibilité de l’Algérie à agir 
au niveau des Nations unies pour 
que soit accordé à la Palestine 
un siège à part entière au sein 

de l’Organisation des Nations 
Unies”.
Au regard de la conjoncture 
internationale exceptionnelle qui 
exige des Etats arabes d’adopter 
des positions fortes, le sommet 
d’Alger a veillé au “renforcement 
de l’action collective constructive 
et efficiente pour mettre un 
terme aux crises que connaissent 
certains pays arabes”, note la 
même source.
La publication mentionne 
également que les acquis du 
sommet “sont à mettre au crédit 
de l’Algérie, notamment en ce qui 
concerne la cause palestinienne”, 
soulignant que “la satisfaction et 
les éloges exprimés par les frères 
arabes après la signature par les 
Palestiniens de la ‘Déclaration 
d’Alger’, issue de la Conférence 
sur la réunification pour l’unité 
nationale palestinienne, a été 
le fruit de la mise en œuvre par 
l’Algérie de toutes ses énergies et 
capacités diplomatiques sous la 
conduite du Président Tebboune, 
pour la concrétisation, sur le 
terrain, de la nouvelle Algérie”.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa, a 

présenté mercredi à l’Assemblée 
populaire nationale (APN) 
un projet de loi complétant 
l’ordonnance portant statut 
général de la fonction publique 
et consacrant le droit à un congé 
pour la création d’entreprise.
Dans sa présentation du projet 
de loi portant statut général de la 
fonction publique à l’APN, lors 
d’une séance plénière présidée 
par le président de l’institution, 
Brahim Boughali, le ministre 
a précisé que ce projet de loi 
visait à compléter l’ordonnance 
06-03 portant statut général 
de la fonction publique afin 
de l’adapter à l’amendement 
introduit à la législation régissant 
les relations de travail et relatif 
à la consécration du droit des 

fonctionnaires ou des contractuels 
de l’administration à un congé 
pour création d’entreprise”.
Ce projet de loi entre dans 
le cadre de “la mise en 
œuvre des instructions du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
relatives à l’encouragement de 
l’entrepreneuriat et de la création 
de richesses et d’emplois”.
Selon le projet de loi, le 
demandeur doit avoir moins de 
55 ans et justifier d’au moins 
trois (3) ans d’ancienneté. 
L’employeur est tenu de répondre 
à sa demande dans un délai de 
trente (30) jours.
En vertu de ce projet de loi, le 
demandeur de congé pour la 
création d’une entreprise a le 
droit d’introduire un recours en 
cas de demande rejetée, dans un 
délai ne dépassant pas les 15 jours 

à compter de la date de dépôt.
Au titre de ce nouveau projet 
de loi, le travailleur a droit 
à un congé non rémunéré, 
pour création d’entreprise, 
une (1) fois durant sa carrière 
professionnelle. La relation de 
travail est suspendue pendant le 
congé mais le travailleur continue 
de bénéficier de la couverture 
sociale, conformément à la 
législation et à la réglementation 
en vigueur.
“Le travailleur en congé pour 
création d’entreprise conserve 
ses droits acquis relatifs à son 
poste de travail. Si le projet 
n’est pas réalisé à l’expiration du 
congé ou de la période de travail 
à temps partiel, l’employé salarié 
sera réintégré à son poste initial 
ou à un poste similaire avec un 
salaire identique”. 

Le ministre de l’Energie 
et des mines, Mohamed 
Arkab, a reçu, mercredi 

à Alger, le P-dg de la société 
Allemande Wintershall Dea 
AG, Mario Mehren, avec lequel 
il a évoqué le renforcement 
des relations de coopération 
et de partenariat dans l’amont 
pétrolier et gazier, a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Tout en se félicitant de 
l’excellence et de la solidité 
des relations de coopération 
unissant Sontrach et Wintershall, 
les entretiens ont porté sur le 
développement et le renforcement 
des relations de coopération et de 
partenariat dans l’amont pétrolier 
et gazier en Algérie, ainsi qu’en 
matière de formation, de transfert 
de technologie et de savoir-faire”, 
a précisé la même source.
Outre les résultats des rencontres 

entre les responsables de 
Wintershall et Sonatrach, 
Alnaft et l’ARH, les deux 
responsables ont abordé, les 
opportunités d’investissement et 
de coopération dans le domaine 
du développement et le transport 
de l’hydrogène, ainsi que 
dans le domaine du captage et 
stockage du carbone (ccs) et les 
énergies renouvelables, ajoute le 
communiqué.
M.Mehren a, à cette occasion, 
souligné que les discussions 
ont été “très fructueuses”, et 
que “l’Algérie est un partenaire 
de choix pour un partenariat 
énergétique renforcé”.
Il a aussi manifesté la “volonté 
et l’engagement de Wintershall à 
renforcer sa présence en Algérie à 
travers la réalisation de nouveaux 
projets énergétiques”, selon le 
communiqué.
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À PArTir D’AUJOUrD’hUi eT À TiTre grACieUX :

Tous les livres scolaires du cycle primaire 
sont disponible en version numérique  

le MiniSTre De lA SAnTé :

Un dialogue constructif avec les partenaires 
sociaux pour résoudre les problèmes

La version numérique 
de tous les livres 
scolaires du cycle 

d’enseignement primaire, 44 
titres au total,  sera disponible, 
à partir de jeudi 10 novembre 
2022, et ce à titre gracieux 
cette année, a indiqué, mardi, 
un communiqué du ministère 
de l’Education nationale.
“Dans le cadre du 
parachèvement des mesures 
prises par le ministère 
de l’Education nationale 
pour l’allégement du poids 
du cartable scolaire et en 
exécution du plan d’action 
du gouvernement, issu du 
programme du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et après le 
parachèvement de l’opération 
de dotation de toutes les écoles 
primaires de la 2e copie des 
livres scolaires destinés aux 
élèves de la 3e, 4e et 5e année 
primaire, le ministère de 
l’Education nationale informe 
que la version numérique de 
tous les manuels scolaires du 
cycle d’enseignement primaire 

et préscolaire, 44 ouvrages au 
total, sera disponible à partir de 
jeudi 10 novembre 2022, à titre 
gracieux cette année”, lit-on 
dans le communiqué.
Il s’agit des livres de “la langue 
arabe, la langue amazighe, la 
langue française et de la langue 

anglaise, et de tous les ouvrages 
des autres matières et activités, 
destinés aux élèves scolarisés 
dans le cycle primaire et 
dont le nombre dépasse les 
5.600.000 élèves, précise la 
même source ajoutant que ces 
livres numériques peuvent être 

exploités via un ordinateur de 
bureau, un ordinateur portable, 
une tablette, un smartphone et 
la smart TV.
Deux cas sont prévus à cet 
effet: 
- Le premier cas concerne les 
parents adhérents à l’espace qui 

leur est réservé dans le système 
informatique. Ces derniers  
peuvent accéder au lien https://
awlya.education.gov.dz et 
suivre les étapes indiquées, 
pour activer l’application qui 
permet de télécharger les livres 
numériques.
-Pour le second cas qui 
concerne les parents non 
adhérents à cet espace, ces 
derniers doivent se rapprocher 
des écoles primaires où sont 
scolarisés leurs enfants pour 
obtenir le code d’activation 
et le guide d’information qui 
comprend toutes les étapes 
leur permettant de télécharger 
les livres numériques”.
Après avoir félicité les élèves 
et leurs parents pour “ce 
nouvel acquis”, le ministère de 
l’Education nationale a appelé 
les parents non  encore inscrits 
dans cet espace à le faire dans 
les plus brefs délais via le lien 
sus mentionné, pour bénéficier 
des services assurés et d’autres 
services qui entreront en 
vigueur prochainement.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi a mis 
l’accent, mardi à Alger, 

sur l’importance du dialogue 
constructif avec les partenaires 
sociaux pour trouver des 
solutions aux différents 
problèmes du secteur, indique 
un communiqué du ministère.
Dans le cadre de la série des 
rencontres de concertation 
et de dialogue avec les 
partenaires sociaux entamées 
par le ministère de la Santé 
visant à examiner les voies 
de consolidation de la 
prise en charge de la santé 
publique, le ministre de la 
Santé a reçu une délégation 
du Syndicat national algérien 
des pharmaciens d’officine 
(Snapo), conduite par son 
président Messaoud Belambri, 
précise le communiqué.
M. Saihi a réaffirmé, lors de 
cette rencontre, que ce genre 
de rencontres de concertation 
avec les différents partenaires 
sociaux constituent “le moyen 
idéal pour le dialogue et la 
concertation sérieux à tous 
les niveaux en exposant 
les préoccupations pour 
trouver les solutions aux 

différents problèmes posés, 
notamment en ce qui concerne 
l’organisation de la profession 
de pharmacien”, ajoute la 
même source.
Dans ce cadre, il a 
souligné l’importance de 
“l’amélioration des conditions 
de travail du pharmacien et la 
création d’un climat favorable 
pour exercer ses activités 
compte tenu du grand rôle 
qu’il joue en termes de service 
public dans la disponibilité des 

médicaments et des fournitures 
médicales”.
Le ministre a appelé les 
membres du Syndicat à 
“œuvrer à trouver des solutions 
aux problèmes posés”, assurant 
que les portes du ministère de 
la santé demeurent ouvertes”.
Le président du syndicat a 
salué la décision du ministre 
portant activation du dialogue 
avec les partenaires sociaux, 
ajoutant que cette opération 
est susceptible de “contribuer 

à l’organisation du secteur 
de la santé en général et la 
profession de pharmacien en 
particulier”.
Selon la même source, 
M. Belambri a soulevé 
“nombre de préoccupations 
professionnelles dont la 
formation, la numérisation du 
secteur, la gestion électronique 
du dossiers des médicaments 
à travers le suivi du marché 
dont les pénuries, la régulation 
de la commercialisation des 

compléments alimentaires 
et la révision du système de 
permanence des pharmaciens”, 
saluant “les cycles de 
formation dont ont bénéficié 
les pharmaciens dans le cadre 
de la réponse de solidarité 
contre le Covid-19”.
A ce propos, M. Belambri 
a évoqué l’arrêté publié 
dans le journal officiel 
portant nomenclature des 
psychotropes conformément 
au décret exécutif relatif à 
la gestion de ces produits, 
affirmant que ce décret “a 
contribué grandement à assurer 
la sécurité des pharmaciens 
au niveau des officines et 
des hôpitaux”, rappelant “les 
textes exécutifs de la loi 18-
11 relative à la santé portant 
entre autres sur le pharmacien 
assistant, la formation continue 
et les prestations  sanitaires”.
Par ailleurs, les deux parties 
ont convenu de la “nécessité 
de poursuivre l’action 
commune en vue de garantir 
le service public escompté à 
travers le suivi du traitement 
des problèmes soulevés 
avec les services centraux 
compétents”.
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Ali Aoun insiste sur la relance d’une industrie 
pharmaceutique de qualité

Production 
pharmaceutique :
Annulation du taux 
d’intégration exigé 
pour l’homologation

Le nouveau cadre juridique 
au cœur de la 2ème conférence 
sur l’investissement en Algérie

Tous les obstacles 
entravant la production du 
médicament et la hausse 

de la production seront levés en 
vue de faire face aux ruptures 
d’approvisionnement, a affirmé 
mardi, à Annaba, le ministre 
de l’Industrie pharmaceutique, 
Ali Aoun, assurant que son 
département veillera à la relance 
de cette industrie dont l’optique 
principale sera la qualité.
Intervenant à l’unité SAIDAL 
d’Annaba dans le cadre 
d’une visite de travail dans la 
wilaya, le ministre a souligné 
que les premières entraves 
levées concernent les dossiers 

d’enregistrement et la révision du 
taux d’intégration pour permettre 
aux investisseurs de contribuer 
fortement au développement 
de l’industrie pharmaceutique 
en Algérie et élargir la liste 
des médicaments produits 
localement, ajoutant que le 
critère de la qualité demeurera la 
première condition pour investir 
dans ce secteur.
“La qualité devra être observée 
à chaque maillon de la chaîne de 
production, à commencer par la 
matière première”, a souligné M. 
Aoun, tout en précisant que les 
moyens de contrôle de la qualité 
sont disponibles.

Au siège de SAIDAL d’Annaba, 
le ministre a annoncé que 
l’entreprise bénéficiera de 
nouveaux locaux à El Bouni où 
un terrain lui a été réservé dans 
cette ville voisine du chef-lieu de 
wilaya.
Les nouveaux locaux de 
SAIDAL à El Bouni devront 
permettre d’adopter un plan de 
développement de la production 

du médicament dans cette 
unité qui compte une ligne du 
médicament sec et deux lignes 
d’emballage, avec une capacité 
dépassant six (6) millions 
d’unités/an.
Au cours de sa visite dans la 
wilaya d’Annaba, M. Aoun a 
inauguré deux nouvelles unités 
de production du médicament, 
réalisées dans le cadre de 
l’investissement privé, dans la 
zone d’activité de Draâ Erriche, 
dans la nouvelle commune 
Benmostéfa Benaouda, et la zone 
industrielle d’El Bouni.
Le ministre a inspecté les 
laboratoires de deux unités, l’une 

produit des anti-inflammatoires 
et des produits destinés au 
traitement des maladies de 
l’appareil digestif, ainsi que des 
compléments alimentaires, la 
seconde produits 11 médicaments 
secs.
Ali Aoun a mis l’accent sur la 
nécessité d’élargir la gamme aux 
autres produits agréés, en vue de 
renforcer la production locale, 
notamment en médicaments 
destinés aux hôpitaux.
A noter que le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique 
devra se rendre dans la wilaya 
limitrophe d’El Tarf pour une 
visite d’inspection similaire.

La disposition fixant à 
30% le taux d’intégration 
pour homologuer le 

produit pharmaceutique a été 
annulée, a déclaré mardi soir à 
El Tarf le ministre de l’Industrie 
pharmaceutique, Ali Aoun.
A l’issue de sa visite de travail 
et d’inspection dans la wilaya 
d’El Tarf, M. Aoun a déclaré 
que “son département ministériel 
a annulé la condition portant 
fixation du taux d’intégration à 
30% pour homologuer le produit 
pharmaceutique en Algérie”.
L’annulation de cette condition 
vise à accompagner et 
promouvoir l’investissement 
pharmaceutique en Algérie, a 
expliqué le ministre lequel a 
rappelé que le taux d’intégration 
dans le domaine pharmaceutique 
varie actuellement entre 5 et 
10%.
Au cours de sa visite effectuée 
à une unité de production de 
médicaments génériques sise à 
la commune de Ben M’hidi, le 
ministre a dévoilé la stratégie 
de son département visant à 

mettre sur pied une industrie 
pharmaceutique d’une importante 
valeur ajoutée  susceptible de 
répondre aux besoins du marché 
national en matière de produits 
pharmaceutiques.  
Une feuille de route a été ainsi 
élaborée par le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique à 
l’effet d’asseoir une industrie 
garantissant la sécurité nationale 
en terme de médicaments et 
encourager l’exportation en la 
matière, a souligné M. Aoun qui 
n’a pas manqué de revenir sur les 
capacités que possède l’Algérie 
dans le domaine de la production 
pharmaceutique, et ce, grâce 
à sa position géographique, sa 
stabilité politique et la qualité de 
ses ressources humaines.
Le respect des normes requises 
dans le domaine de la production 
pharmaceutique reste l’unique 
condition d’investir dans ce 
domaine, avait insisté auparavant, 
M. Aoun au cours de sa visite à 
l’unité SAIDAL dans la wilaya 
de Annaba. 

Les perspectives 
de promouvoir 
l’investissement en 

Algérie, la nouvelle loi 
sur l’investissement et les 
opportunités qu’elle ouvre pour 
les industriels et porteurs de 
projets nationaux et étrangers, 
ont été évoquées mercredi à 
Alger, lors de la 2e conférence 
sur l’investissement en Algérie 
(Algeria investment conference).
L’ouverture des travaux de 
cette rencontre, qui en est à sa 
seconde édition, s’est déroulée 
en présence des ministres de 
l’Industrie Ahmed Zeghdar, de la 
Poste et des télécommunications, 
Karim Bibi Triki, et celui du 
Tourisme et de l’artisanat, Yacine 
Hammadi.
Intervenant à cette occasion, le 
ministre de l’Industrie a souligné 
que la démarche des pouvoirs 
publics en termes d’amélioration 
du climat des affaires s’articule 
autour du renforcement de la 
base industrielle nationale par la 
protection du produit local et la 
consolidation du tissu de PME.
Il s’agit aussi, a-t-il noté, de 
moderniser et réorganiser les 
institutions relevant du secteur 
de l’industrie, notamment celles 
opérant dans le domaine de 
la qualité, l’accréditation, la 
normalisation et la propriété 
industrielle.
Evoquant la nouvelle loi sur 
l’investissement et ses textes 
d’application entrés en vigueur 
en septembre dernier, M. Zeghdar 
a assuré qu’elle est à même 
de donner “un nouvel élan” à 
l’acte d’investir et au climat des 
affaires, favorise les secteurs 
ayant une grande valeur ajoutée 
et renforce la compétitivité de 
l’économie nationale.
S’agissant du foncier industriel, 
le ministre a indiqué que les 

pouvoirs publics s’attèlent 
actuellement, sous les orientations 
du Président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune, à 
l’adaptation du dispositif régissant 
l’investissement annonçant, dans 
ce sillage, la création prochaine 
“d’organismes publics nationaux 
chargés du foncier destiné à 
l’investissement” parallèlement 
à l’opération, en cours, pour 
assainir le foncier et récupérer 
celui attribué mais non exploité.
De son côté, Ahmed Berrichi, 
directeur du guichet unique, 
des grands projets et des 
investissements étrangers 
à l’Agence algérienne de 
promotion de l’investissement 
(AAPI), a relevé que la loi sur 
l’investissement consacre une 
rupture avec certaines mesures 
qui étaient très contraignantes 
à l’acte d’investir, dont la règle 
dite 49/51%, mais qui a été 
abrogée sauf pour les projets 
stratégiques en partenariat 
international, comme les 
hydrocarbures, l’extraction 
minière, les ressources naturelles 
et l’industrie pharmaceutique.
Cette loi introduit la transparence 
à travers une plateforme 
informatique pour le traitement 
des dossiers d’investissement, 
mais aussi l’automatisation de 
l’octroi d’avantages aux porteurs 
de projets, suivant une grille 
d’évaluation, a expliqué ce 
responsable.
Selon M. Berrichi, la Grande 
zone arabe de libre échange 
(Gzale), la Zone de libre-
échange africaine (Zlecaf) et 
l’Accord d’association entre 
l’Algérie et l’Union européenne 
sont autant d’opportunités pour 
l’économie nationale et pour les 
investisseurs en particulier, afin 
qu’ils renforcent leur présence 
sur ces marchés, soulignant 

que les autorités en charge de 
l’investissement font “un travail 
de communication” en Algérie 
et à l’international, autour des 
opportunités d’investissement 
qu’offre l’économie algérienne.
Lors de cette conférence, un 
accent particulier a été mis sur les 
projets d’investissement turcs en 
Algérie, qui totalisent quelque 5 
milliards de dollars.
A ce propos, Ojay Tosyali 
opérateur turc activant en Algérie, 
a relevé que les 1.500 entreprises 
turques présentes en Algérie 
travaillent principalement dans 
les secteurs de la sidérurgie, de 
textile, des produits chimiques, du 
médicament et de la construction. 
Dans ce dernier secteur, les 
sociétés turques ont réalisé à 
ce jour des centaines de projets 
d’infrastructure mais aussi dans 
le domaine de l’habitat d’une 
valeur global de 20 milliards de 
dollars.
Pour sa part, Akli Brihi, chef 
d’entreprise, a plaidé pour un 
développement accru du secteur 
industriel via “une stratégie 
industrielle qui doit prendre en 
compte les besoins du marché 
local mais aussi international”, 
soulignant la nécessité de bâtir 
notre économie sur quatre 
souverainetés : hydrique, 
alimentaire, sanitaire, énergétique 
et digitale”.
Outre les travaux en plénière, 
cette conférence se tient aussi 
en ateliers axés sur le climat 
des affaires en Algérie, les 
investissements directs étrangers, 
l’industrie comme levier de 
développement économique et les 
opportunités de développement 
de l’investissement dans les 
secteurs technologiques et 
l’innovation.
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L’ usine ‘’La belle’’ d’Annaba 
a travaillé d’arrache-pied 
pour couvrir les besoins des 

consommateurs en huile  et pour mettre 
fin à la tension sur l'huile de table 
constatée,  et aux rumeurs véhiculées 
à travers les réseaux sociaux,  faisant 
état d’un  déséquilibre entre l'offre et la 
demande en raison d'une forte demande 
par les citoyens sur ce produit de base. 
Pour faire face à cette situation,  le 
gouvernement a promis de lutter sans 
répit contre la spéculation sur les produits 
de large consommation, en particulier 
l’huile de table. En quelques jours, juste 
après l’apparition des premiers signes de 
pénuries sur le marché, ou la survenue de 
tensions sur certains de ces produits, de  
nombreuses opérations anti-spéculation 
ont été menées par les contrôleurs du 
commerce appuyées par les services   de 

sécurité. Ces opérations ont permis la 
saisie de plusieurs quantités de produits 
alimentaires notamment l’huile de table, 
et l’arrestation de plusieurs spéculateurs, 
souvent pris la main dans le sac, en 
train de stocker l’huile. Par crainte, les 
commerçants dans la wilaya d’Annaba 
ont boycotté l’achat des quantités 
d’huile et cette matière reste stockée 
dans l’usine. Le directeur de l’usine la 
belle, qui après voir mis les bouchées 
doubles pour ne pas tomber dans le filet 
de l’épuisement du stock ; a mobilisé 
son staff pour la réussite de l’opération 
de distribution,  malgré la disponibilité 
des stocks aucun commerçant ne veut 
s’approvisionner  de cette matière. 
Contacté par nos soins, les commerçants 
ont déclaré qu’ils peuvent pas acheter 
cette matière en grande quantité  vu les 
restrictions des pouvoirs publics et éviter 
d’être accusé de spéculateur illicite .

Selon un bilan mensuel des 
activités de la Sûreté de 
wilaya d’Annaba, du mois 

d’Octobre passé, 1780 opérations 

de police ont été réalisées. Ces  

opérations se sont  traduites par 

l’arrestation de 200 personnes 

pour possession d’armes blanches 
prohibées, 599 pour  possession 
de  psychotropes, 1647 pour 
avis de  recherche par la police, 
630  individus impliqués dans 
différents délits. Par ailleurs, les 
mêmes éléments ont saisi  des 
quantités importantes de kif traité, 
comprimés psychotropes de 

différentes marques. Un appel au 
civisme des citoyens a été lancé 
par les représentants des forces de 
l’ordre qui ne cessent de  rappeler 
la disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir le 
17 et le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à être 
témoins des citoyens. 

AnnABA
Le ministre de l’industrie pharmaceutique, Ali Aoun, 
dément l’existence d’une pénurie de médicaments 

anticancéreux 

AnnABA / lutte contre la spéculation 
Gros efforts de l’usine ‘’La belle’’ pour assurer l’huile 

de table sur le marché local … 
Des commerçants hésitent à s’approvisionner

AnnABA / Sûreté de wilaya
La police dresse son bilan du mois d’Octobre :     

1780 opérations effectuées

Lors de sa visite à Annaba, 
le 08 novembre 2022, le 
ministre de l'Industrie 

pharmaceutique,  Ali Aoun, 
a appelé les responsables de 
son secteur, à lever tous les 
obstacles administratifs et 
techniques afin d'assurer la 
sécurité et la disponibilité 
des médicaments, ajoutant 
qu'une part de la production 
des produits pharmaceutiques 
destinés à l'exportation a 
été allouée aux entreprises 
étrangères productrices en 
Algérie, et ce afin de valoriser 

la facture. L'importation est une 
concrétisation de la stratégie 
nationale et la poursuite de 
la diversification  en matière 
d’économie.
En ce qui concerne la question 
de la rareté des médicaments 
anticancéreux, le ministre Ali 
Aoun a déclaré qu'il existe une 
forte pression en raison de la forte 
demande de divers médicaments 
pour cette catégorie, et affirme 
qu'il n'y a pas de pénurie en 
réalité. 
Dans ses déclarations, le ministre 
de l’industrie pharmaceutique n'a 
pas perdu de vue sa ferme intention 

de lutter contre les trafiquants 
de psychotropes et de la drogue 
de façon générale, soulignant 
que la question de l'arrestation 
des trafiquants de drogue fera 
toujours l'objet d'une enquête et 
que la justice suivra son cours. Le 
ministre Ali  Aoun, a exprimé son 
soutien à tous les pharmaciens, 
qu'ils soient du secteur public 
ou privé, tout en insistant sur le 
développement du tissu industriel 
national et en augmentant les 
capacités de production, pour 
assurer la disponibilité continue 
des matériels pharmaceutiques et 
des médicaments en Algérie.

M.N / Photos: Merati Nacir 
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AnnABA
PrOTeCTiOn CiVile D’el BOUni

Manœuvre de simulation 
d’un incendie

Une manœuvre de 
simulation pour 
l’extinction d’un incendie 

a été effectuée par les éléments 
de la protection civile d’El Bouni 
, afin de s’enquérir du niveau 
d’opérabilité des unités chargées 
de lutter contre les incendies. 
L’entrainement sur le terrain, 
a été effectué au niveau d’une 
entreprise  après une semaine de 
formation organisée dans le cadre 
d’un exercice de simulation au 
profit des agents de la protection 
civile, tous grades confondus, et 
ce conformément aux instructions 
du commandement général de la 
protection civile et de ses stratégies 
de formation. 
Cette manœuvre a eu pour objectif 
de contenir un incendie qui 
s’est déclaré à proximité d’une 
entreprise et ce pour connaitre 
les capacités d’intervention 
instantanée des éléments des 

unités de lutte contre les incendies 
et de renforcer et exploiter les 
connaissances déjà acquises dans 
les centres d’entrainement de la 
protection civile”. La manœuvre 
vise également à élever le degré 
d’opérationnalité des unités 
d’intervention rapide. Cet exercice 
entre dans le cadre de l’exécution 
du programme opérationnel 
annuel établi par la direction 
locale de la protection civile 
visant la réduction des risques 
majeurs et l’enrichissement des 
connaissances des agents de 
première intervention dans ce 
domaine.
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AnnABA / DCP eT  DOUAneS

La DCP et la douane d’Annaba  
intensifient les  barrages 

de contrôle de marchandises

AnnABA  / hÔTellerie

L’hôtel Seybouse d’Annaba sera 
opérationnel début 2023

AnnABA / CrOiSSAnT rOUge Algérien

Lancement d’une formation 
des premiers secours
au profit des citoyens 

Dans le cadre des opérations 
menées sur le terrain par 
les équipes  d’inspection 

de  la direction du commerce de 
la wilaya d’Ananba ,  pour lutter 
contre toute forme de spéculation 
et de surenchère sur les produits 
alimentaires, notamment ceux de 
large consommation , un barrage de 
contrôle a été implanté au niveau 
de la route d’El Hadjar et Chbaita 
Mokhtar accompagnés par les 
services de la douane de la wilaya 
d’Annaba. Des brigades mobiles ont 
été chargées d’inspecter et d’analyser 
les produits alimentaires  et ce dans 

un but de lutter contre la  vente 
illégale de produits impropres à la 
consommation et de mettre un terme 
aux autres pratiques commerciales 
frauduleuses. Enfin, d’assurer le 
contrôle des marchés et de transport 
de marchandises. Sachant que les 
sorties de ces brigades, auxquelles 
sont assurés tous les moyens matériels 
et équipements nécessaires, visent à 
protéger le pouvoir d’achat du citoyen, 
notamment avec l’intensification du 
contrôle sur l’affichage des prix, le 
contrôle de la qualité et la conformité 
des marchandises proposées à la vente 
en vue de préserver la santé publique.

La  culture des premiers secours 
c’est des  gestes simples, 
accessibles à tous, même aux 

enfants, et qui peuvent sauver des 
vies. Le Croissant Rouge Algérien 
d’Annaba a annoncé l’ouverture 
d’une formation des  premiers 
secours niveau 1 pendant toute 
cette semaine au profit des citoyens 
désireux acquérir des connaissances 
en matière de soins d’urgence, les 
volontaires découvriront plusieurs 
techniques de sauvetage, à l’image 
de la prévention contre les risques 
d’intoxication au monoxyde 
de carbone, les accidents de la 
circulation, les premiers soins. En 
effet, aujourd’hui, il est largement 
admis que les gestes de sauvetage 
et de secourisme doivent être 
prodigués sur les lieux mêmes de 
l’accident en attendant l’intervention 
des équipes spécialisées. Quand 
il s’agit d’un accident domestique 
ou d’un accident de la route, les 
premiers soins dans les minutes qui 
suivent l’accident, sont capitaux en 

attendant l’arrivée des médecins. Le 
CRA incite la population à suivre 
des cours théoriques et pratiques 
disponible au niveau de la protection 
civile ainsi le CRA d’Annaba sur 
les techniques des premiers secours 
à apporter aux personnes en cas 
d’accidents et autres incidents. 
C’est dire toute l’utilité de ce type 
de formation si l’on sait le grand 
nombre d’accidents qui surviennent 
chaque jour sur nos routes, où 
les premiers gestes sont souvent 
décisifs pour les victimes. Grâce 
à ces gestes, le secouriste est en 
mesure de prodiguer les secours 
urgents jusqu’à l’arrivée des secours 
spécialisés.

Le secteur de l’hôtellerie à 
Annaba va être  renforcé  par 
la prochaine réouverture après 

des travaux de rénovation de l’hôtel   
Ex-Plaza  au chef-lieu de la wilaya 
d’Annaba, a-t-on appris, hier,  auprès 
de notre source d’information.
Pour rappel, un investissement 
colossal a été consacré pour la 
réalisation de l’ensemble des travaux 
de rénovation et d’extension des 
capacités d’accueil de cet hôtel réalisé 
au début des années soixante-dix, 
dans le but de faire de cette structure 
un pôle touristique important pour le 

tourisme, et promouvoir la destination  
Annaba. L’hôtel sera réceptionné 
début 2023.  Il est annoncé que l’hôtel 
Seybouse International, véritable 
merveille architecturale, dont la 
réalisation remonte au début des 
années 70, œuvre du célèbre architecte 
français Fernand Pouillon, sera encore 
plus beau, une fois ouvert au public. 
Ce fleuron du tourisme local aura une 
capacité d’accueil de 500 lits, une salle 
de conférences de 400 places, une salle 
des fêtes d’une capacité d’accueil de 
396 places et plusieurs autres salles de 
réunion et de séminaire de 100 places 
chacune.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem Ferdjallah
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Malgré les efforts 
exceptionnels fournis 
par les services de la 

sécurité et les opérations coups 
poing à travers les quatre coins 
de la wilaya, la drogue ne cesse 
de circuler désormais partout, 
dans les cités, les collèges, 
les lycées… Les quartiers 
populaires sont les foyers les 
plus touchés par ce phénomène, 

puisque les quantités saisies ces 
dernières années à partir de ces 
lieux prouvent que ces quartiers 
sont une plaque tournante en 
matière de commercialisation 
et de consommation de la 
drogue douce, avec notamment 
l’apparition sur le marché 
de drogues dures, comme 
l’héroïne et la cocaïne. A cet 
effet, nombreux sont les jeunes 
qui restent livrés à eux mêmes 

L’oisiveté des jeunes qui, 
comme on le sait, est « mère 
de tous les vices », angoisse 
les parents qui dénoncent la 
trop lourde déperdition scolaire 
dont sont victimes leurs 
enfants. Ceux-ci deviennent 
alors une proie facile pour les 
dealers. Malheureusement, 
certains parents n’ont pas 
connaissance de  l’attitude 
à adopter dans de telles 

circonstances, puisqu’ils voient 
leurs enfants s’autodétruire 
sans pouvoir agir afin de les 
sortir de ce tourbillon,  surtout 
que la plupart des habitants de 
ces cités sont des gens démunis 
ou de classe moyenne. Malgré 
les nombreux coups de pied 
dans la fourmilière, opérés par 
les brigades de la police, le 
trafic et la consommation sont 
toujours présents. Les parents 

lancent un énième appel aux 
services concernés pour axer 
leurs efforts sur les dealers 
et les barons. « Le regard de 
la société doit changer, les 
toxicomanes sont des malades, 
ils sont nos enfants et nul n’en 
est à l’abri» Les dealers et les 
barons de la drogue doivent 
être sévèrement châtiés…ils en 
sont la principale cause de ce 
désastre.

AnnABA / SOCiéTé

De plus en plus de jeunes et moins jeunes 
s’adonnent à la drogue 

Imen.B

Malgré les initiatives 
menées au 
quotidien par la 

DASS, les associations de 
bienfaisance et d’actions 
humanitaires notamment 
le Croissant Rouge auprès 
des SDF, malheureusement 
des centaines de personnes 
continuent à vivre dans des 
conditions épouvantables 
et inhumaines, dormant à 

terre  sur des cartons empilés 
les uns sur les autres, se 
nourrissant de tout, sauf d’un 
repas chaud. Le long des 
trottoirs, hommes et  femmes 
âgés  occupent la rue, livrés 
au froid glacial et exposé à 
tous les risques. En un mot, 
ces personnes vivent dans la 
misère la plus totale. Aussi 
pour atténuer un tant soit peu 
leurs souffrances, le croissant  
rouge, la direction de l’action 

sociale et solidarité et les 
associations   locaux  lancent 
régulièrement des opération 
de distribution de repas 

chauds  et de couvertures  
aux SDF et aux nécessiteux 
afin de les aider à passer ces 
journées glaciales que connaît  

notre ville, à l’instar d’autres 
régions du pays.  En tout état 
de cause, un grand bravo 
à ces bénévoles, il faut la 
contribution de tout un chacun, 
il ne faut pas jeter les produits 
alimentaire y a ceux qui ont 
besoin même d’un paquet de 
riz ou d’une bouteille de lait. 
Les citoyens espèrent  que 
d’autres opérations suivront 
pour prendre en charge cette 
frange de la société.

AnnABA / SOCiéTé

A l’approche de l’hiver… les SDF sont les premières victimes
Imen.B

Les préparatifs pour 
le 2nd séminaire des 
Oasis sur “l’agriculture 

saharienne enjeux et 
perspectives”, devant avoir 
lieu du 23 au 27 octobre 2023 
dans la wilaya d’El-Oued, ont 
été amorcés, a appris l’APS 
des organisateurs.
Initiée conjointement par la 
Ferme écologique et innovante 
“la Clé des Oasis” sise à 
Timimoune et l’Association 
“Europe-Afrique résilience 
agro-écologique et climatique”  

à Paris (France), sous l’égide 
des autorités de la wilaya d’El-
Oued, la deuxième édition   
du séminaire des Oasis sera 
placée sous le signe: “Pour 
une meilleure valorisation 
technique, économique, 
sociale et environnementale 
de l’eau d’irrigation par des 
productions végétales et 
animales adaptées à la région 
naturelle du Souf”, a-t-on 
précisé.
Organisé en collaboration 
avec le Laboratoire de la 
biodiversité et des applications 
de la biotechnologie dans 
le domaine de l’agriculture 
de l’Université “Echahid 
Hamma Lakhdar” d’El-Oued, 
cet évènement destiné aux 
acteurs du secteur agricole, 

dont des professionnels, 
agriculteurs chercheurs et 
techniciens, constituera un 
lieu de rencontre, d’échange 
et de débats sur l’état des lieux 
et les enjeux de l’exploitation 
des ressources naturelles, le 
suivi de leur gestion et les 
impacts environnementaux, 
ont souligné les organisateurs.
‘’Ces journées devraient 
permettre de définir une vision 
stratégique à long terme 
pour développer des modes 
de productions efficients, 
améliorer les performances de 
la gestion de l’eau d’irrigation 
et l’accès aux connaissances 
nouvelles sur les pratiques 
appropriées devant améliorer 
la productivité des sols et 
des cultures”, a indiqué Dr. 

Mohamed Bouchentouf, 
président du Comité 
scientifique du séminaire.
Le choix s’est porté sur la 
wilaya d’El-Oued pour la tenue 
de cette rencontre à vocation 
scientifique et économique 
intitulée ‘’sommet des Oasis’’, 
pour plusieurs raisons dont 
la position qu’occupe cette 
wilaya du Sud-est du pays 
parmi les premières wilayas 
en matière de développement 
de l’agriculture, en 
plus de l’engouement 
et l’enthousiasme de la 
population locale au retour à 
sa terre, a-t-il soutenu.
La nouvelle édition, selon 
les organisateurs, vient en 
complément des deux premiers 
colloques scientifiques et 

techniques de dimension 
internationale portant sur les 
innovations technologiques, 
organisés en octobre 2018 et 
2019, ainsi que la tenue de la 
première édition du Sommet 
des Oasis, du 23 au 27 mars 
2022 à Timimoune.
Le 2 eme séminaire constituera 
également une occasion 
pour organiser un forum de 
la diaspora algérienne en 
France à El-Oued, (27-29 
octobre 2023), et ce, pour 
faire connaître les meilleures 
opportunités d’investissement 
dans le secteur de l’Agriculture 
et du développement rural, 
de la Pêche, l’Hydraulique 
agricole, l’Environnement et 
du Tourisme écologique, a-t-
on ajouté de même source. 

OUArglA

Les préparatifs pour le 2nd séminaire des Oasis sur 
l’agriculture saharienne entamés à El-Oued

Dix (10) nouveaux 
cas confirmés 
de Coronavirus 

(Covid-19) et cinq guérisons 
ont été enregistrés, alors 
qu’aucun décès n’a été déploré 

ces dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, mardi 
dernier, le ministère de la Santé 
dans un communiqué, selon 
APS.
Le total des cas confirmés 

s’établit ainsi à 270891cas, 
celui des décès reste inchangé 
(6881), alors que le nombre 
total des patients guéris passe à 
182452 cas.
Par ailleurs, aucun patient n’est 

actuellement en soins intensifs, 
a noté la même source.
Le ministère de la Santé a 
rappelé, par la même occasion, 
la nécessité de maintenir 
la vigilance, en respectant 

les règles d’hygiène, la 
distanciation physique et le 
port du masque.

COrOnAVirUS

10 nouveaux cas et aucun décès ces dernières 24h



En Afrique du Sud, un homme condamné 
pour plus de 90 viols

Au Pakistan, les pires inondations de l’histoire 
du pays ont eu l’effet d’un électrochoc sur la population

Nkosinathi Phakathi, 
38 ans, a ciblé des 
écolières et forcé 

des enfants à le regarder 
commettre des viols pendant 
neuf ans, entre 2012 et 2021, 
selon le monde fr.
Mardi 8 novembre, un tribunal 
sud-africain a condamné un 
homme pour plus de 90 viols, 
dont certains concernaient des 
enfants, dans une affaire qui a 
profondément choqué le pays. 
Le tribunal de Palm Ridge, près 
de Johannesburg, a condamné 
Nkosinathi Phakathi, 38 ans, 
qui a ciblé des écolières et 
forcé des enfants à le regarder 
commettre des viols pendant 
neuf ans, entre 2012 et 2021.
« Il s’en prenait à ses victimes 
alors qu’elles allaient ou 
revenaient de l’école ou du 
travail, le matin ou le soir 
[…] Il s’en prenait à certaines 
d’entre elles à leur propre 
domicile, a détaillé Lumka 
Mahanjana, porte-parole du 
parquet, dans un communiqué. 
Il prétendait être un électricien 
venu réparer un chauffe-eau ou 
d’autres appareils ménagers et 
les violait […] Dans certains 
cas, lorsqu’il violait plusieurs 
personnes à la fois, il obligeait 
l’autre personne à regarder. »

La majorité de ses victimes 
étaient des enfants scolarisés, 
la plus jeune avait 9 ans et 
la plus âgée 44 ans, selon le 
parquet. Nkosinathi Phakathi 
a commis ses crimes dans ou 
autour d’Ekurhuleni, à l’est 
de Johannesburg, entre 2012 
et 2021. Il a été arrêté en mars 
2021 après avoir tenté de 
retourner au domicile d’une 
de ses victimes, a précisé le 
parquet. La police lui a tiré 
une balle dans une jambe, qui 
a depuis été amputée.
Mardi, vêtu d’un sweat à 
capuche gris, le condamné, 
qui avait plaidé coupable 

la semaine dernière de 148 
chefs d’accusation, s’est assis 
en regardant le sol, la tête 
affaissée entre ses avant-bras 
qui reposaient sur une paire 
de béquilles, alors que le juge 
passait en revue la longue liste 
de ses crimes. Il a ensuite été 
reconnu coupable de 90 viols, 
d’avoir forcé sous la contrainte 
quatre autres personnes à 
violer, d’avoir contraint à trois 
reprises un enfant à assister à un 
acte sexuel, de 43 enlèvements, 
de deux agressions et de quatre 
vols.
« Ces horreurs défient 
l’entendement »

Sa peine doit lui être signifiée 
début décembre. « L’Etat a 
l’intention de demander au 
tribunal d’imposer une peine 
qui enverra un message fort, à 
savoir que de telles infractions 
de violences sexuelles ne 
seront pas tolérées », a déclaré 
Mme Mahanjana.
Ce verdict intervient une 
semaine après une déclaration 
du président sud-africain, Cyril 
Ramaphosa, affirmant que les 
violences sexuelles doivent 
être considérées comme 
la principale « pandémie 
»affectant le pays, alors qu’il 
ne se passe pas un jour sans 

que de nouveaux rapports de 
crimes « horribles » soient 
signalés.
Les données de la police 
montrent que les viols et 
les infractions sexuelles ont 
augmenté de 13 % entre 2017-
2018 et 2021-2022, tandis que 
les meurtres de femmes ont 
augmenté de 52 % au cours 
des trois premiers mois de 
cette année par rapport à la 
même période l’an dernier. 
Le président a regretté qu’en 
dépit des efforts des pouvoirs 
publics, la violence contre les 
femmes et les enfants atteigne 
un tel niveau. « Ces horreurs 
défient l’entendement […] 
Elles racontent une histoire 
profondément dérangeante sur 
notre société », a ajouté M. 
Ramaphosa.
Certains défenseurs des 
droits des femmes accusent 
le gouvernement de ne pas en 
faire assez pour lutter contre 
ces violences. L’Afrique du 
Sud a été secouée récemment 
par une série de crimes 
terrifiants, dont le viol collectif 
de huit femmes, en juillet, et 
la découverte d’une demi-
douzaine de corps de femmes 
dans un immeuble du centre de 
Johannesburg le mois dernier.

Les inondations ont marqué 
un tournant dans l’opinion 
publique. A la COP27, le pays 

apparaît sur le devant de la scène et 
devient la tête d’affiche du discours sur 
les pertes et les dommages.
L’équation se présente de manière 
particulièrement injuste : le Pakistan, 
qui émet moins de 1 % des émissions 
de gaz à effet de serre, est l’une 
des nations les plus vulnérables au 
changement climatique. Le premier 
ministre, Shehbaz Sharif, n’a pas 
manqué de le rappeler, lors de son 
discours très attendu à la tribune du 
sommet des dirigeants de la conférence 
mondiale sur le climat (COP27), mardi 
8 novembre, à Charm El-Cheikh 
(Egypte). Cet été, son pays a été 
dévasté par les pires inondations de 
son histoire. « Tout cela s’est produit 
en dépit de notre très faible empreinte 
carbone », a-t-il déclaré, réaffirmant 
qu’il s’agissait « bien sûr d’une 
catastrophe d’origine humaine ».
M. Sharif a appelé à un soutien 
financier supplémentaire sous forme 
d’aide pour les pays qui, comme 
le Pakistan, souffrent des effets du 

dérèglement climatique. Car davantage 
de dettes représenteraient un « piège 
financier mortel », a-t-il jugé, alors 
qu’Islamabad a dû recourir, une 
nouvelle fois, cette année, à un plan 
de sauvetage du FMI pour faire face à 
la crise économique et financière. Le 
Pakistan, qui préside actuellement le 
groupe des 77 + Chine, un bloc de plus 
de 130 pays en développement, a fait 
de l’épineuse question des « pertes et 
dommages » une priorité. Et, pour la 
première fois, le thème a été inscrit à 
l’agenda de la COP27.
Les effroyables inondations qui ont 
frappé le Pakistan ont affecté 33 millions 
de personnes, causé la mort de plus 1 
700 personnes, détruit des centaines 
de milliers de maisons, endommagé 
des milliers de kilomètres de routes 
et des centaines de ponts à travers le 
pays. Elles ont aussi eu l’effet d’un 
électrochoc dans l’opinion publique. 
« Il est revenu à l’esprit de tous, au 
Pakistan, que nous avons le droit de 
demander une justice climatique et 
de faire pression pour des finances 
vertes prévisibles et transparentes », 
explique au MondeSherry Rehman, 

la ministre du changement climatique 
pakistanaise. En pleine catastrophe, 
elle avait multiplié les interventions 
dans les médias internationaux, liant 
inondations et dérèglement climatique.
« Centaines d’années d’impérialisme »
« Ces inondations ont cristallisé un 
niveau de discours politique sur le 
changement climatique, comme jamais 
auparavant au Pakistan », confirme 
Ahmad Rafay Alam, activiste et avocat 
spécialiste de l’environnement. « Au 

regard de l’ampleur de la dévastation, le 
premier ministre et le chef de l’armée, 
l’une des personnes les plus puissantes 
du pays, ont commencé à rappeler que 
le Pakistan était à l’origine de moins 
de 1 % des émissions de gaz à effet de 
serre », poursuit M. Alam. A partir de 
là, l’argument était clair, selon l’avocat 
: « Nous n’y sommes pour rien, c’est 
vous [les pays industrialisés] qui avez 
commencé. »
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liBAn: 

Le pays en sécurité malgré le vide présidentiel, affirme 
le ministre de l’Intérieur

TUrQUie:

9 Syriens, dont huit enfants, tués dans un incendie

CriSe FrAnCO-AlleMAnDe: 

tension temporaire ou signe précurseur de rupture?

L’État libanais 
continue de 
fonctionner malgré 

l’absence de président et 
les services de sécurité 
maintiendront l’ordre 
quoi qu’il arrive, tel a été 
ce mardi le message du 
ministre de l’Intérieur par 
intérim du pays.
À l’issue d’une réunion 
avec le Conseil central 
de sécurité intérieure, 
le ministre intérimaire, 
Bassam Mawlawi, a 
affirmé que la sécurité est 
primordiale pour tous les 
Libanais et que « le devoir 
des services de sécurité 
est de la maintenir en 
utilisant tous les moyens 

disponibles ».
Il a indiqué que le nombre 
de crimes demeure « faible 
par rapport à la même 
période l’année dernière » 

et que « la situation dans 
les camps de réfugiés 
syriens est parfaitement 
maîtrisée ». Des membres 
de huit cellules terroristes 

ont été arrêtés cette année, 
a-t-il ajouté.
Parallèlement, le 
commandement de l’armée 
libanaise a annoncé que 
certaines unités « ont 
effectué des manœuvres 
militaires simulant la 
gestion de manifestations, 
l’organisation de raids et 
l’arrestation de personnes 
recherchées à Amchit, 
Tripoli, Jbeil, Beyrouth et 
Sidon ».
Ces manœuvres 
militaires « font partie 
de la formation selon le 
concept des opérations 
de contre-terrorisme 
Sofex 2022, mis en œuvre 
avec la participation 

d’équipes d’entraînement 
américaines et 
britanniques », a précisé 
le commandement. Une 
manœuvre militaire dans 
la ville côtière de Jounieh 
a simulé la gestion d’un 
incident de sécurité à 
l’intérieur d’une banque et 
l’arrestation des auteurs. 
Ces dernières semaines, 
alors que les clients des 
banques sont de plus 
en plus frustrés par 
l’interdiction d’accéder à 
leurs économies, plusieurs 
d’entre eux, dont certains 
armés, ont pris d’assaut les 
banques afin de réclamer 
leur propre argent.

ISTANBUL: Neuf Syriens, 
dont huit enfants, sont 
morts dans la nuit de 

mardi à mercredi à Bursa, 
grande ville du nord-ouest 
de la Turquie, après qu’un 
incendie s’est déclaré dans 
leur appartement, ont annoncé 
les autorités locales.
“Il y a neuf corps à l’intérieur. 
Huit d’entre eux sont ceux 
d’enfants”, a déclaré le 
gouverneur de la province 
de Bursa, Yakup Canbolat, 
cité par l’agence de presse 
officielle Anadolu.
M. Canbolat a précisé que 
les neuf victimes étaient 

syriennes.
Selon les médias turcs, les 
victimes sont une mère, ses 
six enfants âgés de 1 à 10 ans 
et deux neveux de 11 et 12 
ans.
Le père, qui regagnait son 
domicile au moment de 
l’incendie après avoir assisté 
à des funérailles à Istanbul, a 
été intoxiqué par la fumée en 
tentant de sauver les siens, a 
rapporté Anadolu.
Le maire de la ville, Alinur 
Aktas, a précisé dans un 
tweet que l’incendie, qui s’est 
déclaré peu avant minuit, 
avait probablement été causé 

par un poêle à bois qui se 
trouvait dans l’appartement 
où la famille, réfugiée en 
Turquie depuis 2017, avait 
élu domicile il y a un mois et 
demi.
Des photos publiées par M. 
Aktas montrent un immeuble 
de trois étages à la façade 
noircie et cerné de pompiers 
et secouristes.
Au moins 3,7 millions de 
réfugiés syriens vivent 
officiellement en Turquie, 
arrivés pour la plupart depuis 
le début de la guerre en Syrie 
en 2011.

PARIS: Il est clair 
dans l’esprit de tous 
que la rencontre 

entre le président français, 
Emmanuel Macron, et le 
chancelier allemand, Olaf 
Scholz, fin octobre, s’est 
tenue dans un climat de 
tension qui n’a pas été 
dissipé.
Scholtz a donné l’impression 
de s’être rendu à reculons 
au palais de l’Élysée pour 
rencontrer Macron, plus 
pour sauver les apparences 
que pour redynamiser une 

relation en crise. Il apparaît 
évident que le fameux 
couple franco-allemand, 
jadis qualifié de «moteur 
de l’Union européenne», 
tourne désormais au ralenti.
Et les raisons de ce 
ralentissement sont 
multiples: décisions 
unilatérales prises par 
l’Allemagne sur la hausse 
des prix de l’énergie, 
achat d’avions de chasse 
américains plutôt que 
français, et surtout reports 
successifs de la fameuse 

réunion du Conseil des 
ministres franco-allemand.
Une crise sérieuse, mais 
conjoncturelle

S’agit-il d’une situation 
temporaire ou d’un 

avant-goût de rupture?
Arab News en français a 
abordé la question avec 
Maurice Gourdault-
Montagne, ancien conseiller 
diplomatique du président 
Jacques Chirac, ancien 
directeur de cabinet du 
Premier ministre français, 
Dominique de Villepin, 

et surtout diplomate 
chevronné qui a servi 
comme ambassadeur dans 
plusieurs grandes capitales, 
dont Berlin.
Ardent défenseur et 
grand connaisseur des 
méandres de la relation 
franco-allemande, lui qui 
a contribué à la forger à 
travers ses différents postes, 
Gourdault-Montagne assure 
que Paris et Berlin traversent 
une crise «sérieuse», mais 
«conjoncturelle».
Les deux villes, tout 

comme l’ensemble des 
capitales européennes, 
ont pris de plein fouet les 
retentissements de la guerre 
russe en Ukraine. Selon 
lui cependant, la relation 
franco-allemande reste 
bâtie sur un socle solide qui 
leur permettra de rebondir et 
d’aller de l’avant. Depuis la 
signature du traité d’amitié 
franco-allemand en 1963, la 
relation entre les deux pays 
a connu des hauts et des 
bas, avant de connaître la 
réunification allemande.
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La sélection algérienne U23 
a manqué sa qualification 
à la Coupe d’Afrique des 

nations 2023, échouant dans le 
deuxième tour des éliminatoires 
contre la RD Congo. Pourtant, 
cet adversaire devait être exclu 
de l’édition 2023. Explications. 
Qualifiée pour la CAN 2023 
au grand dam de l’Algérie, la 
RD Congo risque d’encourir 
une disqualification de la 
compétition. En effet, en 2019, 
la CAF a décidé d’éliminer les 
Léopards U23 de la CAN 2019 
et de suspendre la FECOFA de 
participer à la prochaine édition, 
en l’occurrence celle de 2023, 
suite à une erreur administrative 
sur le joueur Arsène Zola Kiaku.
La RDC sanctionnée en 2019

Revenons à 2019. Lors du 
deuxième tour des éliminatoires 
de la dernière édition de la CAN 
U23, la RDC avait fait jouer un 
joueur non-qualifié contre le 
Maroc. Il s’agissait d’Arsène 
Zola. Il lui a été reproché de 
dépasser l’âge de 23 ans avant 
la double confrontation contre 
les Lionceaux de l’Atlas. En 
enregistrant Zola pour la CAN 
U23, la FECOFA a mis 1997 
comme année de naissance. Mais 
à la CAF où il a été enregistré 
depuis 2016 par le TP Mazembe, 
c’est 1996.
Face à cette situation et après 
l’élimination du Maroc, la 
Fédération royale marocaine 
de football avait décidé de 
saisir la CAF. En réponse, la 

commission de discipline de 
l’instance continentale a décidé 
: « d’éliminer la sélection de la 
RDC de l’édition en cours de 
la CAN U23 et de suspendre 
la Fédération Congolaise 
de Football Association de 
participer à l’édition prochaine 
de cette compétition (CAN 
2023, NDLR) », peut-on lire sur 
un communiqué publié par la 
FRMR. La FECOFA a, elle aussi, 
publié un communiqué de presse 

(ci-dessous) reconnaissant cette 
sanction.
Que prévoit le règlement ?
C’est écrit noir sur blanc : « 
Pour toute erreur administrative, 
en matière d’enregistrement des 
joueurs, l’association nationale 
concernée sera suspendue de la 
participation à l’édition suivante 
de la CAN U23 et son équipe 
sera éliminée de la compétition 
si cette dernière est toujours en 
cours » annonce l’article 44.1 du 
règlement de la compétition.
En se référant à cet article et les 
articles 42, 43 et 44.2, la RDC ne 
devait, en aucun cas, participer 
aux éliminatoires de la CAN 
2023.
Pourtant, les Léopards ont bien 
pris part au premier tour des 

éliminatoires face à l’Ethiopie, 
avant de croiser la sélection 
de Noureddine Ould Ali au 
deuxième tour. Cette nouvelle 
affaire risque de mettre la CAF 
dans l’embarras, d’autant plus 
que la « prochaine édition » dont 
parlent les textes est celle de 
2023 et englobe donc les deux 
tours des éliminatoires.
Aux dernières nouvelles et selon 
nos informations, la Fédération 
algérienne de football (FAF) a 
entamé une procédure auprès 
de la Confédération africaine de 
football (CAF). Reste à savoir 
sur quoi porte cette procédure. 
En cas de disqualification des 
Léopards, une deuxième fois, 
les Verts pourraient espérer une 
seconde chance.

Le président de la 
Fédération algérienne 
des sports mécaniques 

(FASM), Amine Laibi, a indiqué 
que «toutes les conditions 
sont réunies» pour la réussite 
de la cinquième édition du 
Rallye international d’Algérie 
«Challenge Sahari» (Auto/Moto), 
prévue du 15 au 19 novembre.
« Jusqu’à présent, toutes 
les conditions sont réunies 
pour recevoir nos invités de 
l’intérieur du pays et ceux venus 
de l’étranger pour faire de cet 
événement sportif une réussite. 

Pour cette 5e édition du Rallye 
international d’Algérie (Auto/
Moto) qu’abritera notre pays en 
début de semaine prochaine, on a 
veillé à lui assurer les meilleures 
conditions possibles.», a déclaré 

Laibi  à l’APS .
Et d’ajouter : «Ce genre de 
courses est très difficile. Notre 
partenaire, l’équipe de «Sahara 
Event», a fait de bonnes choses 
d’un point de vue technique 
et dans la limite des capacités 
disponibles. Les tentes géantes 
qui accueillent les délégations 
participantes sont prêtes et nous, 
de notre côté, ferons de notre 
mieux pour les aider à relancer 
cette manifestation».
Le premier responsable de 
l’instance fédérale a estimé que 
«l’édition actuelle du Rallye 

international du Sahara est 100% 
algérienne (..) L’équipe Sahara 
Event est motivée à l’idée de 
réussir cette aventure. J’ai une 
grande confiance en eux».
Le départ sera donné le 15 
novembre de Ghardaïa à El-
Ménea, sur une distance de 280 
km. Ce sera comme une première 
étape, puis la compétition se 
poursuivra dans les environs 
désertiques d’El-Ménéa, en forme 
de trois anneaux (trois étapes de 
180 km, 120 km et 135 km). Par 
la suite, la caravane reviendra à 
Ghardaïa pour la 5e et dernière 

étape, longue de 280 km
Pour rappel, le dernier rallye 
international organisé par 
l’Algérie, pour les catégories 
auto/moto, remonte à 2018.

Programme de la cinquième 
édition :

13 novembre : Arrivée des 
délégations étrangères puis le 
départ vers la wilaya de Ghardaïa.
14 novembre : Contrôles 
techniques des véhicules.du 15 
au 19 novembre : le déroulement 
des cinq étapes.20 et 21 
novembre : retour des délégations 
participantes.

Alors que Touba et 
Bedrane devraient 
déclarer forfait pour 

le prochain rassemblement des 
Verts, Djamel Belmadi pourrait 
faire l’impasse sur deux autres 
éléments importants qui sont 
également incertains. 
Coup dur pour la sélection 
algérienne. Alors que les 
Fennecs s’apprêtent à disputer 
deux joutes amicales, le 16 
(Mali) et le 19 novembre 
(Suède) prochains, la liste des 
incertains s’élargit. Mohamed 
El Amine Tougaï et Andy Delort 
pourraient, eux aussi, manquer 
le prochain rendez-vous.
Titulaire aujourd’hui avec 
l’ES Tunis, Tougaï a ressenti 
quelques douleurs à la cheville 
durant l’échauffement et s’est 
fait remplacer avant le début de 
la rencontre. Le défenseur était 
pourtant sur une bonne lancée 
avec l’EST en championnat 

tunisien en s’imposant dans 
l’arrière-garde du club. Cette 
nouvelle vient compromettre 
les choix de Djamel Belmadi 
qui devrait déjà se passer des 
services de deux défenseurs, 
Abdelkader Bedrane et Ahmed 
Touba.
Andy Delort, qui a fait son 
retour en sélection en septembre 
dernier, est lui aussi incertain. 
Victime d’une entorse du 
genou à Auxerre (1-1 le 16 
octobre), L’attaquant a signé 
son retour sur le terrain contre 
Brest (1-0 dimanche dernier), 
lors des dernières minutes de la 
rencontre. Avant le match Lyon 
- Nice de Ligue 1, ce vendredi 
(21h00 heure algérienne), Lucien 
Favre a néanmoins précisé que 
la présence de son avant-centre 
dans le groupe était incertaine. « 
Pour Delort, je ne suis pas sûr. Il 
sent à nouveau (son genou). On 
verra », dira-t-il.

en :
Deux autres forfaits chez les Verts

CAn U23 2023 :
La RD Congo risque gros, l’Algérie pourrait espérer ?

rallye international d’Algérie :
« Toutes les conditions sont réunies pour la réussite de la 5ème édition »
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Manchester City :        
L’agent d’Erling Haaland annonce la signature imminente 

d’un contrat historique

Mercato :
Memphis Depay part au bras de fer avec le FC Barcelone

Le PDG de l’AC Milan Ivan Gazigis va quitter le club début 
décembre

Attaquant de tous les 
records sous le maillot 
de Manchester City, le 

Scandinave devrait bientôt battre 
un autre record. Financier celui-
là.
Manchester City se frotte 
vraiment les mains après avoir 
recruté Erling Haaland pour 
seulement 60 M€. Depuis qu’il a 
suivi les traces de son père chez 
les Citizens, le buteur norvégien 
est tout simplement inarrêtable. 
En seulement 17 matches, 
toutes compétitions confondues, 
l’ancien pensionnaire du Borussia 
Dortmund a déjà fait trembler les 
filets à 23 reprises et délivré 3 
passes décisives. Un rendement 
hors normes.
De quoi faire beaucoup parler 

en Espagne. Et surtout du côté 
de Madrid. À l’heure où son 
agent, Rafaela Pimenta, a déclaré 
qu’Halant avait tout pour devenir 
le premier joueur à valoir un 
milliard d’euros, les rumeurs 
autour d’une clause libératoire de 
200 M€ activable en 2024 font 
saliver les fans du Real Madrid. 
Interrogée par Globoesporte, 
Pimenta est revenue sur ses 
propos, afin de les nuancer.

« Nous annoncerons très 
prochainement le nouveau 

sponsor de Haaland »
« Quand je parlais de la valeur de 
Haaland, j’incluais tout. Sa valeur 
en tant que package transfert-
droits d’image. Je ne sais pas si 
dans un avenir proche un club 
paiera un milliard d’euros pour 

un joueur. Dans un futur lointain 
oui, hein ? Dans un avenir proche, 
je ne serais pas en mesure de 
vous le dire. Mais quand Paul 
(Pogba) a été transféré pour 
89 millions de livres sterling, 
si je ne me trompe pas, c’était 
incroyable. Aujourd’hui, si vous 
parlez de 90 millions... c’est un 
bon joueur de base de l’équipe 
brésilienne. Ce que je veux 
dire, c’est que c’est devenu une 
somme acceptable sur le marché. 
Ces chiffres augmentent donc 
à mesure que la valeur de ce 
sport augmente. Parfois, je vois 
cette concentration «ah, mais 
les commissions ont augmenté». 
Mais tout a augmenté. La 
commission a augmenté, le prix 
du billet a augmenté, les droits 

télévisés ont augmenté, le contrat 
de sponsoring a augmenté... 
Quand j’ai commencé il y a 20 
ans, je n’aurais jamais atteint les 
chiffres de sponsoring dont nous 
parlons aujourd’hui pour Haaland 
», a-t-elle indiqué, avant de 
confier que le buteur norvégien 
est sur le point de signer un 
contrat record.
« Nous annoncerons très 
prochainement le nouveau 
sponsor de Haaland et c’est le 
plus gros contrat de sponsoring 
sportif de l’histoire du football 

! tout le monde sait qu’il joue 
sans sponsor depuis un moment 
et maintenant il est temps d’en 
avoir un, n’est-ce pas ? Nous 
devrions donc l’annoncer très 
prochainement. Si on commence 
à parler des sommes, on va perdre 
des gens, donc je pense qu’il vaut 
mieux ne pas parler. Mais je suis 
sûr que dans trois ans, quand je 
regarderai ce contrat, je me dirai 
: «quel horrible contrat»   n’est-
ce pas ? Donc la perspective 
d’un milliard, ça vient de ça, de 
la croissance de ce sport qui est 
très gros dans la croissance des 
chiffres. La multiplication est une 
boule de neige. Je pense vraiment 
qu’on va arriver à ces valeurs (1 
milliard) par joueur. » Ça donne 
le tournis.

Sur le flanc depuis un bon 
moment, Memphis Depay 
n’entre plus dans les plans 

du FC Barcelone. Conscient de 
cela, le Néerlandais a fait une 
demande aux Culés.
Memphis Depay a déjà quitté 
Barcelone. Hier, Mundo 
Deportivo a révélé que l’attaquant 
de 28 ans a demandé à son club 
l’autorisation de s’absenter 
lors des dernières séances 
d’entraînement afin de rejoindre 
les Pays-Bas pour commencer à 
y préparer la Coupe du Monde. 
Une proposition acceptée par 
les pensionnaires du Camp Nou 
après le match face à Alméria le 
5 novembre dernier et alors qu’il 
restait un rencontre à disputer face 
à Osasuna le 8 novembre (victoire 
2-1 hier). L’ancien capitaine de 
l’OL s’est donc envolé pour son 
pays natal, lui souhaitait gagner 

quelques jours pour être sur pieds 
lors du Mondial.

Memphis soupçonné 
par le Barça

Car depuis le 22 septembre 
dernier et un match amical face 
à la Pologne (51 minutes jouées), 
Memphis, auteur de seulement 
trois matches avec les Culés cette 
saison, est sur le flanc. Il souffre 
d’une blessure au muscle biceps 
fémoral de la cuisse gauche. 
Alors qu’on évoquait une absence 

de 5 semaines maximum, le 
footballeur né à Moordrecht est 
out depuis plus longtemps. Ce qui 
avait d’ailleurs suscité des doutes 
de la part de certains dirigeants 
blaugranas, qui pensaient que le 
joueur retardait son retour afin 
de se préserver pour la Coupe du 
Monde.
Une hérésie d’après le principal 
intéressé. « J’entends des 
rumeurs irrespectueuses comme 
quoi je ralentirais ma guérison. 
Les médias partagent des choses 
si facilement sans vraiment 
connaître les faits, ce qui, au final, 
crée un récit négatif autour de 
mon nom ! Ne manquez jamais de 
respect à mon professionnalisme.» 
Une grosse mise au point de la 
part du principal intéressé, bien 
décidé à défendre son honneur. 
Il aura peut-être une nouvelle 
fois à le faire car de nouvelles 

informations sont sorties à son 
sujet ce mercredi.

Le Néerlandais a fait une 
demande à son club

Le Daily Express, relayé par 
[Sport](https://www.sport.es/
es/noticias/barca/memphis-
pide-irse-libre-barca-78330747, 
indique que Memphis ne devrait 
a priori plus porter les couleurs du 
FC Barcelone après le Mondial. 
La publication anglaise explique 
que le footballeur, qui se serait 
résigné à partir, aurait demandé 
à sa direction de le libérer de 
son contrat six mois avant la fin 
officielle de son bail. Proche d’un 
départ l’été dernier, l’attaquant, 
qui était sur le point de signer à la 
Juventus mais dont les exigences 
financières avaient refroidi les 
Bianconeri, veut résilier son 
contrat afin de pouvoir choisir 
sa prochaine destination et avoir 

plus de possibilités intéressantes.
Tottenham et Manchester United 
seraient d’ailleurs des pistes si 
on en croit le média anglais. 
D’autres devraient se manifester 
si Memphis réalise une belle 
Coupe du Monde, ce qui est son 
objectif. De son côté, Mundo 
Deportivo va dans le même sens 
et précise que le Néerlandais n’a 
aucune intention de prolonger 
son contrat, qui prend fin le 30 
juin 2023, et que s’il venait à s’en 
aller en janvier ce serait en tant 
qu’agent libre afin d’avoir une 
belle prime à la signature. Une 
façon de récupérer l’argent perdu 
en signant au Barça, puisqu’il 
avait fait de gros efforts financiers. 
Mais le FC Barcelone espère 
toujours le vendre et récupérer 
de l’argent. Un nouveau bras de 
fer est lancé entre Memphis et les 
Blaugranas.

L’AC Milan a annoncé 
ce mercredi, dans un 
communiqué publié sur 

son site Internet, que le contrat 
d’Ivan Gazigis prendra fin le 5 
décembre 2022 et que ce dernier 
quittera la Lombardie dans la 
foulée. Le PDG du club milanais 
restera néanmoins pleinement 
opérationnel jusqu’à la date de 
fin de son bail. Afin d’envisager 
le futur de la meilleure des 
manières, les dirigeants rossoneri 
communiqueront le nom de son 
successeur dès que possible.
Selon le communiqué, le président 

de l’AC Milan, Paolo Scaroni, 
a commenté cette annonce en 
déclarant : «au nom de tous ceux 
qui sont liés à Milan, je tiens à 
remercier Ivan pour sa passion 
et son dévouement, mais surtout 
pour la contribution significative 
qu’il a apportée à notre club, 
représentant et diffusant les 
valeurs fondamentales qui nous 
distinguent. Comme je l’ai dit 
lors de notre récente assemblée 
générale, il est très facile d’être 
le président d’une entreprise 
qui a un PDG avec les qualités 
d’Ivan.»
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En Bref...

Twitter 

Entre comptes vérifiés et comptes officiels, 
voilà comment vous pourrez 

vous y retrouver

NACON annonce le Daija Arcade Stick 
pour PS5 et Xbox Series X|S

Apple travaille actuellement sur 

une évolution de son système de 

commande vocale. La firme de 
Cupertino souhaiterait simplifier 
le célèbre « Dis Siri » qui permet 

d’activer cette fonctionnalité 

pour effectuer de nombreuses 

tâches depuis 2011. À l’avenir, 

les utilisateurs n’auraient plus 

qu’à prononcer « Siri » pour leurs 

requêtes, rapportent nos confrères 

de BFM TV.

Un défi de taille pour les 
ingénieurs d’Apple

Si la modification peut paraître 
simpliste pour les utilisateurs, ce 

changement représente un vrai 

défi pour les ingénieurs. Et pour 
cause, l’assistant vocal devra être 

en mesure de comprendre qu’un 

utilisateur s’adresse à lui qu’avec 

son nom.

L’objectif des ingénieurs est donc 

de parvenir à entraîner l’intelligence 
artificielle à comprendre cette 
nouvelle commande et ainsi pouvoir 

effectuer les ordres demandés.

Pas avant un ou deux ans

Ce changement n’est pas anodin, 

Apple s’inspire de ce que fait la 

concurrence, à l’image de l’assistant 

vocal d’Amazon que les utilisateurs 

peuvent activer avec un simple « 

Alexa » mais aussi Microsoft et son 

« Cortana ». En revanche, Google 
reste encore avec son célèbre « 

OK Google » ou « Hey Google » 
mais les utilisateurs peuvent lancer 

plusieurs commandes de suite sans 

avoir à répéter cette formule.

C’est aussi l’ambition d’Apple : 

offrir la possibilité aux utilisateurs 

d’activer plusieurs commandes 

successivement sans prononcer de 

nouveau le nom de « Siri ». Selon 

le média spécialisé Bloomberg, ce 

changement ne verrait pas le jour 

avant 2023 ou 2024.

Elon Musk promettait la 
certification assurée et payante 
pour tous contre 8 dollars 
par mois. Finalement, cette 
certification ne pourra pas être 
obtenue par les membres Twitter 
Blue.
Et un nouveau volte-face, un 
! La dernière mise à jour de 
Twitter promettait que tout 
nouvel utilisateur souscrivant 
un abonnement mensuel 
payant Blue à 8 dollars 
par mois (7,99 dollars très 
exactement) obtiendrait, comme 
les personnalités, grandes 
entreprises ou autres politiciens, 
le fameux petit badge bleu de 
certification, que beaucoup 
idolâtrent. Mais voilà que les 
choses bougent déjà, puisque 
la responsable des produits en 
phase de lancement de Twitter, 
Esther Crawford, indique que le 
réseau social limitera ce badge 
aux médias et gouvernements.

« Le pouvoir au peuple » de 
Twitter, c’est fini avant même 
d’avoir commencé
Il y aura donc bien une 
distinction entre les membres 
Twitter Blue dits « anonymes » 
et les personnalités du monde 
des médias et de la politique. 
C’était un peu l’atout numéro 
un de l’abonnement payant à la 
sauce Musk du réseau social, 
revisité il y a quelques jours et 
déjà en partie chamboulé.
Beaucoup se demandaient 
comment allaient justement 
être distingués les abonnés 
Twitter Blue et les comptes 
précédemment certifiés par le 
réseau social, eux aussi obligés 
de payer l’abonnement pour 
conserver le précieux sésame. 
Esther Crawford a confirmé 
qu’un second badge, assorti de la 
mention « Officiel », ferait son 
apparition.
Mais attention, tous les comptes 

qui ont été certifiés il y a X 
mois ou années ne recevront 
pas automatiquement le label 
Officiel. Et dans le prolongement, 
le badge ne sera pas disponible à 
l›achat non plus.
Twitter resserre les « types » de 
comptes qui pourront prétendre 
au badge Officiel
En fin de compte, seuls « les 
comptes gouvernementaux, 
les sociétés commerciales, les 
partenaires commerciaux, les 
principaux médias, les éditeurs 
et certaines personnalités 
publiques » recevront le badge 
Officiel que vous avez pu 
apercevoir sur l’image juste au-
dessus, et ce, sans avoir à payer 
un quelconque abonnement 
Twitter Blue.
Ah ! Mais qu’en est-il de Twitter 
Blue, alors ? Les abonnés 
payants pourront en effet bien 
recevoir une petite coche bleue 
à côté de leur nom, mais elle ne 

sera pas un gage de certification, 
puisque « le nouveau Twitter 
Blue n’inclut pas la vérification 
d’identité. Il s’agit d’un 
abonnement payant opt-in qui 
offre une coche bleue et un accès 
à certaines fonctionnalités », 
précise Esther Crawford.
En somme, la petite coche bleue 
obtenue grâce à votre statut 
d’abonné payant Twitter Blue 
sera juste là pour « faire joli » 
(appelons un chat un chat) et 
prouver que vous êtes membre 
Blue. Twitter a sans doute pris 
conscience que l’attribution 
d’un badge de certification à des 
membres dont on ne peut vérifier 
l’identité soulèverait des risques 
et des inquiétudes à l’heure 
où l’usurpation d’identité et 
les comptes se faisant passer 
pour telle ou telle personnalité 
pullulent.

Plusieurs années après la 
sortie du Daija originel, 
NACON lance une 

refonte de son stick arcade avec 
la streameuse Kayane comme 
ambassadrice.
Moins populaires que par 
le passé, les sticks arcade 
se renouvellent aussi moins 
fréquemment. Logique. Des 
nouveautés arrivent tout de 
même de temps à autres, et après 
la dernière sortie du Japonais 
Hori, c’est NACON qui met à 
jour son Daija.
Quatre ans après le premier 
modèle
« Acteur majeur de l’édition 
de jeux vidéo et créateur 
d’accessoires gaming premium 
», comme elle le dit elle-même 
dans son communiqué de presse, 
la marque française NACON 
revient à la charge quatre ans 
après la sortie de son Daija 
première version.
Ce n’est d’ailleurs pas une, 
mais deux nouvelles versions 
que NACON a décidé de 
commercialiser, profitant des 
licences officielles PlayStation 
d’un côté et Xbox de l’autre. 
Ces versions sont bien sûr 
très proches et profitent, l’une 

comme l’autre, du soutien de 
Marie-Laure Norindr.
Plus connue sous le pseudonyme 
Kayane, la joueuse et animatrice 
avait déjà participé à la 
conception du Daija première 
version en apportant divers 
conseils. Aujourd›hui, NACON 
indique s›appuyer sur son 
expertise ainsi que sur « les 
retours des joueurs ».

Meilleur revêtement, 
meilleure stabilité

Sans parler des différences 
entre les deux nouveaux Daija 
et la version de 2018, NACON 
liste les « principaux atouts » 
de son stick et précise que « le 
positionnement des boutons, 
l’espace pour les mains et 
l’ergonomie du produit ont été 
étudiés pour apporter un confort 
de jeu optimal ».
Pour cette version 2022 du Daija 
Arcade Stick, il est aussi question 
d’un nouveau revêtement sous 
le boîtier du périphérique, « 
plus souple », mais aussi « plus 
grippant pour une meilleure 
stabilité ». De son côté, la partie 
repose-poignet est texturée pour 
davantage de confort.

Deux joysticks livrés
Comme ce fut le cas pour la 

première version du Daija, le 
fabricant s’est attaché à n’utiliser 
que des composants reconnus. 
Ce sont donc des SANWA qui 
sont à nouveau employés sur 
cette nouvelle déclinaison, avec 
toutefois pas mal de petites 
nouveautés.
NACON souligne que le nouveau 
Daija est aussi « entièrement 
compatible avec les pièces de 
la marque Seimitsu, offrant de 
plus grandes possibilités de 
personnalisation ». Pour ce faire, 
le fabricant livre d›ailleurs trois 
motifs de couverture pour le 
plateau du stick, et des gabarits 
sont à télécharger.
Deux outils sont aussi fournis 
avec l’Arcade Stick, et ce dernier 

dispose de deux compartiments 
de rangement pour ne rien 
laisser traîner. Le câble USB-C 
détachable de 3 mètres peut se 
ranger dans le stick et, pour ne 
rien gâcher, NACON livre deux 
joysticks (« ball top » ou « bat 
top »).
Enfin, NACON insiste sur la 
sortie d›une nouvelle application 
pour ajuster l›Arcade Stick 
au moindre de ses désirs. La 
marque conclut son communiqué 
en précisant que le Daija 
Arcade Stick est d›ores et déjà 
disponible pour 279,90 euros 
en version PlayStation (PS4 et 
PS5) ou Xbox (One et Series 
X|S), sachant que les deux sont 
compatibles PC.
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Des experts de 
l’American Heart 
Association ont dévoilé 

six compléments alimentaires 
réputés pour améliorer la 
santé cardiaque qu’ils jugent 
inefficaces contre le cholestérol 
comparé aux statines.
Statines versus compléments 
alimentaires “bons pour le 
coeur”, il semblerait que le 
choix soit vite fait quand il 
s’agit de réduire efficacement 
(et rapidement) son taux 
de mauvais cholestérol (ou 
LDL)…
Dans une nouvelle étude, 
publiée ce 6 novembre dans 
le Journal of the American 
College of Cardiology (source 
1), des chercheurs américains 
ont comparé les effets sur le 
cholestérol de six compléments 
alimentaires promus pour 
améliorer la santé cardiaque 
à un médicament à base de 
statines ou à un placebo.
Leurs résultats, présentés lors du 
congrès scientifique annuel de 
l’American Heart Association, 
penchent largement en faveur 
des statines pour espérer un 
effet significatif sur le taux de 
mauvais cholestérol.

Les chercheurs ont ici analysé 
les données médicales de 199 
adultes âgés de 40 à 75 ans, sans 
aucun antécédent personnel de 
maladie cardiovasculaire. Les 
participants avaient un taux de 
LDL (“mauvais” cholestérol) 
compris entre 70 mg/dL et 
189 mg/dL -sachant que la 
“valeur cible” à ne pas dépasser 
est de 115 mg/dL en France 
- et un risque de 5 à 20% de 
développer une athérosclérose 
(dépôts de graisse sur les parois 
des artères)  dans les dix ans.
Huit groupes ont ensuite été 
formés, selon les produits 
administrés aux participants 
contre le cholestérol : placebo, 
rosuvastatine (statine à 
faible dose), ou l’un des six 
compléments alimentaires 
testés(huile de poisson en 
gélules 2 400 mg riches en 
oméga-3 de la marque Nature 
Made®, cannelle Nutriflair 
™ à 2 400 mg, ail Garlique 
™ en comprimé avec 5 000 
microgrammes d’allicine, 
curcumine issue du curcuma 
associé à de l’extrait de poivre 
noir de la marque BioSchwartz, 
CholesterOff Plus ™ à base de 
stérols végétaux, et levure de riz 

rouge de la marque la marque 
Arazo Nutrition).
Compléments ou placebo, 
mêmes résultats
Globalement, l’étude n’a pas 
permis de mettre en évidence un 
réel effet des six compléments 
alimentaires sur le taux de 
cholestérol LDL. 
Après 28 jours de suivi, le 
taux de LDL a chuté de 37,9% 
chez les participants du groupe 
“statines”, alors que celui 
des participants ayant pris 
un complément alimentaire 
était semblable à celui du 
groupe placebo. Aucun des 
compléments alimentaires 
n’a démontré une diminution 
significative du LDL par rapport 
au groupe placebo. Pire encore, 
le complément alimentaire aux 
stérols végétaux a fait baisser le 
taux de “bon” cholestérol HDL, 
tandis que celui à base d’ail a 
augmenté le taux du “mauvais” 
cholestérol. Bref, pour les 
auteurs de l’étude, ces six 
compléments alimentaires ne 
sont pas assez fiables lorsqu’il 
s’agit de réduire efficacement et 
rapidement le taux de LDL.
Il faut toutefois préciser que 
l’expérience n’a été menée que 

durant 28 jours : un laps de 
temps suffisant pour observer 
une réduction du cholestérol 
LDL avec les statines, mais pas 
forcément avec les compléments 
alimentaires testés. “On ne sait 
pas si certains des compléments 
peuvent nécessiter plus de 
temps pour avoir un effet sur 
le cholestérol”, a admis Luke 
J. Laffin, premier auteur de 
l’étude, dans un communiqué 
(Source 2). L’American Heart 
Association recommande de 
toute façon un mode de vie sain 
et une alimentation équilibrée 
comme première approche 

de lutte contre le mauvais 
cholestérol et pour améliorer 
sa santé cardiaque. Les 
médicaments ne doivent être 
utilisés qu’en second temps, 
lorsque ces mesures ne suffisent 
pas à réduire le taux de LDL et 
les risques cardiovasculaires.
Autre précision qui peut avoir 
son importance : si l’étude 
a bien été menée par des 
membres de l’American Heart 
Association, elle a été financée 
par le géant pharmaceutique 
AstraZeneca, qui commercialise 
un médicament anticholestérol 
à base de statines.

Selon une étude récente, 
le manque de sommeil 
est associé à un risque 

accru de développer la 
maladie d’Alzheimer. 
Le sommeil permet à notre 
organisme de récupérer 
sur le plan physique et 
mental. De fait, on sait que 
les troubles du sommeil 
peuvent être à l’origine de 
nombreux problèmes de 
santé. Une récente étude 
publiée dans la revue Brain 
Communications et relayée 
par The Sun (source 1) 
vient d’ailleurs de suggérer 
qu’une mauvaise hygiène de 
sommeil pouvait aggraver 
le risque de développer 
la maladie d’Alzheimer. 
De précédents travaux 
étaient déjà arrivées à cette 
conclusion, mais il s’agit de 

la première étude de cette 
ampleur.
Pour en arriver à cette 
conclusion, les chercheurs 
ont cherché à évaluer 
l’impact du sommeil sur 

le déclin cognitif. Ils ont 
analysé les données de 1 
168 adultes de plus de 50 
ans ne présentant pas de 
déficience cognitive pendant 
près de 18 mois. Ils se sont 

particulièrement intéressés :
• aux biomarqueurs de 
la maladie d’Alzheimer dans 
le liquide céphalo-rachidien,
• aux performances 
cognitives
• et à la qualité du 
sommeil (sa durée, son 
efficacité, son altération, 
etc). 
Les résultats sont sans 
équivoque :
• les troubles du 
sommeil (insomnies, 
ronflements, apnées, etc) 
était significativement 
associés à une augmentation 
de la protéine t-tau dans le 
liquide céphalo-rachidien
• et une courte durée 
de sommeil (moins de sept 
heures) était associée à 
des niveaux plus élevés 
des protéines p-tau et t-tau 

(des biomarqueurs clés 
pour mesurer le risque 
d’Alzheimer dans la phase 
préclinique de la maladie). 
«Comprendre comment 
et quand la privation de 
sommeil contribue à la 
progression de la maladie 
d’Alzheimer est essentiel 
pour la conception et la 
mise en œuvre de futures 
thérapies», indique le 
communiqué officiel des 
chercheurs (source 2). Et 
l’auteure principale de 
l’étude, Laura Stankeviciute, 
d’insister : 
De futures recherches sont 
nécessaires pour tester 
l’efficacité des pratiques 
préventives, conçues pour 
améliorer le sommeil aux 
stades présymptomatiques 
de la maladie.

Six compléments alimentaires anti-cholestérol 
jugés inefficaces par des experts

AlZheiMer : 

dormir moins de 7 heures par nuit augmente le risque
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Les stars du monde entier 
craquent tour à tour pour 
le roux foncé. On vous dit 

tout sur cette coloration tendance 
de l’automne.
Après la tendance du copper hair 
et du roux flamboyant, le roux 
foncé est LA coloration qui attire 
tous les regards cette saison. 
Cette nuance de roux réchauffe 
discrètement la chevelure avec 
ses jolis reflets et surtout, elle est 
accessible à toutes les femmes ! 
Kendall Jenner, Zendaya et des 
tas d’autres influenceurs ont déjà 
sauté le pas… Alors pourquoi pas 
vous ?
Doux et lumineux, discret ou 
sombre… Le roux foncé a de 
multiples facettes. Tout comme 
il y a différentes nuances de roux 
clair, le roux foncé se décline lui-
même en plusieurs nuances. Selon 
les goûts et la carnation, certains 
s’accorderont mieux que d’autres.

Qu’est-ce qu’un roux foncé 
brun?

Aussi appelé «broux», le roux 
foncé brun est un subtil mélange 
de roux et de brun. Très discrète, 
cette coloration ne se fera que 
peu remarquer sur des cheveux 
bruns. Cette teinte se rapproche 
du chocolat ou de l’acajou, avec 
des reflets chauds lumineux. Elle 
donne un coup de peps naturel au 
teint et illumine le visage.
Comment passer de cheveux 
bruns à roux foncé ? 
Pour passer de cheveux bruns 
à roux foncé, il faut suivre une 
méthode bien particulière, car les 
pigments roux se fixent mieux sur 
les cheveux clairs. Sur une base 
de cheveux bruns clairs (presque 
châtain foncé), il faut se soumettre 
à une phase de coloration. Avec 
une coloration temporaire, il est 
possible d›obtenir des reflets 
auburn. Pour les bases très foncées 

naturellement, il est conseillé de 
pré-éclaircir en amont pour que 
la couleur ressorte de manière 
plus intense. Il faudra donc 
retirer les pigments foncés avec 
une décoloration avant d›ajouter 
les pigments roux foncé. Autre 
solution : utiliser une coloration 

permanente qui peut éclaircir 
la base naturelle jusqu›à trois 
tons. Pour celles qui ont déjà les 
cheveux colorés, il est nécessaire 
de nettoyer les anciens pigments 
avant de passer au roux foncé.
Quelle coloration pour obtenir 

un roux foncé ?
Passer par la case coiffeur est 
fortement recommandé pour 
obtenir un roux foncé. Le coloriste 
professionnel saura conseiller 
quelle nuance choisir en fonction 
de la couleur de peau et de la 
chevelure naturelle. Cependant, ce 
n›est pas une étape obligatoire. Il 
est tout à fait possible d›obtenir un 
superbe roux foncé à la maison. La 
teinte de coloration vendue dans 
le commerce que tout le monde 
s’arrache en ce moment, c›est la 
Maïandra 6.44 blond foncé cuivré 
intense de la marque Kerasoin 
Professionnel. Cette fameuse 
coloration permanente serait peu 

agressive pour la fibre capillaire 
grâce à sa formulation enrichie en 
huile d’argan bio et en protéine de 
soie. 

Quel henné pour avoir des 
cheveux roux foncé ? 

Si l’on souhaite obtenir un roux 
foncé naturellement, le henné est 
la technique la plus appropriée. 
Il faudra alors se tourner vers le 
henné cuivré, le henné d’Egypte 
ou bien le henné Tazarine qui 
provient du Maroc. L’avantage 
de faire une coloration au henné 
est que celle-ci n’abîmera pas 
les cheveux. Au contraire, ils en 
seront que fortifiés. En plus, elle 
est semi-permanente et partira 
donc au fil des shampoings. Et 
bonne nouvelle : on peut s’en 
procurer dans tous les magasins 
bio.

Nom scientifique : Bromelia 
Famille :  Broméliacées 
Variétés : La famille des 
broméliacées regroupe plusieurs 
espèces : ananas, guzmania, 
bromelia, billbergia, tillandsia, 
vriesea, etc. Chaque espèce 
compte elle-même de nombreuses 
variétés. 
Couleur des fleurs : Fleurs jaunes, 
Fleurs orange, Fleurs roses, Fleurs 
rouges, Fleurs violettes
Plantation : Plantation en janvier, 
Plantation en février, Plantation 
en mars, Plantation en avril, 
Plantation en mai, Plantation 
en juin, Plantation en juillet, 
Plantation en août, Plantation 
en septembre, Plantation en 
octobre, Plantation en novembre, 
Plantation en décembre
Exposition : Soleil, Mi-ombre
Type de sol : léger et bien drainé 
Utilisation : En pot, En bac
Floraison : Floraison en janvier, 
Floraison en février, Floraison 
en mars, Floraison en avril, 
Floraison en mai, Floraison en 
juin, Floraison en juillet, Floraison 
en août, Floraison en septembre, 
Floraison en octobre, Floraison en 
novembre, Floraison en décembre 
Feuillage : Persistant
Maladies, animaux nuisibles : 
pucerons et cochenilles 
Arrosage : régulier 
Croissance : rapide 
Longévité : 2 à 3 ans
Longueur/Hauteur : 0,15 à 1,5 m 
Symbolique : avec leur 
inflorescence placée au centre d’un 
feuillage coriace, les broméliacées 
représentent souvent la protection. 

Vertus médicinales : pour certaines 
espèces comme l’ananas, anti-
inflammatoires 
On trouve souvent dans le 
commerce des plantes appelées 
«bromélias» qui sont en réalité 
d’un genre voisin. Cette 
appellation n’est pas exacte sur 
le plan scientifique. Le bromélia 
existe bel et bien dans son milieu 
naturel en Amérique du Sud mais 
il ne se trouve pas à la vente. 
Les plantes de cette famille les 
plus vendues sont le guzmania, 
l’ananas, le vriesea ou encore le 
tillandsia. Toutes font partie de la 
grande famille des broméliacées, 
toutes ont un feuillage disposé 
en rosette, une inflorescence 
colorée et originale et sont faciles 
d’entretien. 
Entretenir le bromelia
Les broméliacées pourront trouver 
une place de choix dans une 
véranda ou une serre, sinon il 
faudra les placer en intérieur pour 
les préserver du froid. A la fin du 
printemps, quand les températures 
grimpent au-dessus de 15 °C, vous 
pouvez sortir vos broméliacées en 
les habituant progressivement au 
changement de température.
Plantez-les dans une terre légère 
et bien drainée, un terreau pour 
orchidée peut convenir.
Originaires de milieux tropicaux 
et humides, les broméliacées se 
plairont dans des pièces comme 
la cuisine ou la salle de bain. 
Vaporisez la plante régulièrement 
en hiver quand le chauffage 
est allumé car les broméliacées 
n’aiment pas les atmosphères 

trop sèches. Elles ont besoin de 
beaucoup de lumière pour se 
développer mais ne doivent pas 
être exposées au soleil direct.
Vous pouvez apporter un engrais 
pour orchidées une fois par mois.
Comment arroser le bromélia ?
Arrosez régulièrement vos 
broméliacées. Vous pouvez mettre 
un peu d’eau directement au cœur 
de la rosette mais ne la laissez pas 
stagner, elle pourrait faire pourrir 
la plante. En été, vous pouvez 
bassiner votre broméliacée de 
temps en temps. Utilisez de 
l’eau non calcaire, à la même 
température que celle de la pièce 
dans laquelle se trouve votre 
broméliacée. 
Quand et comment couper la fleur 
du bromélia ?
La fleur des broméliacées tient 
en général plusieurs mois. Ne 
l’enlevez pas tout de suite, 
attendez l’apparition de rejets 
pour couper la fleur fanée. 

Comment faire refleurir le 
bromélia ?

Les broméliacées ne fleurissent 
qu›une fois mais elles forment un 
rejet qui permettra à une nouvelle 
plante de pousser et de fleurir à 
son tour.,Conservez un ou deux 
rejets suffisamment développés et 
placez-les dans un nouveau pot. 
Repiquez-les dans un mélange de 
terreau et de substrat pour plantes 
épiphytes ou dans un terreau pour 
orchidées.
Certains rejets peuvent mettre 
plusieurs années avant de fleurir à 
nouveau. Vous pouvez accélérer la 
floraison de votre broméliacée en 

l›enveloppant d›un sac plastique 
transparent et en y plaçant une 
pomme.
Bouture de bromélia : comment 
faire ?
Les broméliacées se multiplient 
grâce à leurs rejets de 
remplacement. Attendez que les 
nouveaux rejets aient le temps 
de s›enraciner, détachez-les et 
repiquez-les dans un terreau léger.
Variétés de broméliacées
Voici les espèces de broméliacées 
les plus courantes :
Guzmania : son feuillage est vert 
tendre, cette plante peut atteindre 
20 cm à 60 cm de hauteur selon 
les espèces. Son inflorescence est 
très colorée, jaune, rouge ou rose. 
Elle a besoin de lumière mais ne 
doit pas être placée directement au 
soleil. La plupart des variétés de 
Guzmania sont épiphytes, c›est-à-
dire qu›elles poussent en hauteur 
accrochées dans les arbres. Elles 
n’ont pas besoin d›une terre trop 
riche.
Vriesea : son inflorescence aux 
couleurs vives forme un long épi 
dressé et coloré. Ses feuilles sont 
rubanées. La plante peut atteindre 
50 cm à 60 cm de hauteur. Le 
vriesea compte plusieurs variétés 
aux formes diverses. Elle a besoin 
d›un arrosage copieux.
Ananas comusus : c›est la plus 
célèbre des broméliacées!  Les 
fruits de cette variété ornementale 
sont plus petits que l›ananas 
que nous avons l›habitude de 
déguster. C›est une plante terrestre 
et non épiphyte contrairement à 
la plupart des broméliacées, elle 

a donc besoin d›un terreau plus 
riche. Elle ne craint pas la lumière 
directe du soleil. Attention aux 
épines sur ses feuilles !
Aechmea fasciata : c›est la variété 
d›aechmea la plus cultivée. Ses 
feuilles sont argentées et son 
inflorescence souvent rose ou 
violette.Elle a besoin de place 
et peut s›étaler sur 50 cm. Elle 
résiste plus facilement à l›air sec 
des intérieurs chauffés.
Neoregelia : Cette broméliacée est 
surtout cultivée pour la couleur de 
son feuillage qui peut prendre des 
teintes pourpres ou rouge vif. Elle 
redoute le plein soleil et demande 
beaucoup d›eau.
Nidularium : Cette plante 
demande une bonne luminosité, 
une humidité ambiante et une 
température plus fraîche que les 
autres broméliacées. Elle craint les 
courants d’air.
Billbergia : Ses feuilles sont 
rubanées, ses hampes florales 
portent des bractées roses ou 
rouges, ses fleurs prennent une 
forme tubulaire en épis pendants. 
Elle peut atteindre 40 cm à 60 cm 
de hauteur.
Cryptantus : Ses feuilles sont 
dépourvues de tige. Elle ne 
dépasse pas 20 cm de hauteur et 
d›étalement.
Tillandsia : Épiphyte, cette espèce 
qui compte près de 700 variétés 
s›accroche à différents supports et 
a besoin de beaucoup d›humidité 
et de peu de terre. On surnomme 
les tillandsias les «filles de l’air».

Roux foncé 

 comment succomber à la couleur de cheveux du moment ?

Bromélia  

entretien, arrosage, faire refleurir, variétés
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Les participants aux journées 

cinématographiques du Sud 

organisées à Bechar, ont 

recommandé la promotion et 

la valorisation de la culture 

cinématographique.

Les participants ont appelé 

lors de la clôture de cette 

manifestation lundi à la 

cinémathèque de Bechar à la 

promotion et à la valorisation de 

la culture cinématographique, 

au renforcement de ce 
genre de manifestations et à 
l’accompagnement des jeunes 
talents et cinéastes amateurs de 
la région.
Le directeur-général du centre 
algérien de cinématographie 
(CAC), Adel Makhalfia, 
principal organisateur de cette 
manifestation dédiée aux films et 
documentaires révolutionnaires, 
organisée sous le parrainage du 
ministère de la Culture et des 
Arts , a indiqué à cette occasion 
«que l’action actuelle du CAC en 
plus de la relance des activités de 
la cinémathèque nationale et des 
14 salles de répertoire à travers 
le pays et ce uniquement pour le 
retour des spectateurs et autres 
cinéphiles aux salles, vise aussi 
à développer et à promouvoir le 
cinéma national à travers ce type 
de manifestations».
Plusieurs réalisateurs et 
comédiens présents durant 
ce rendez-vous dont les 

réalisateurs, ont estimé que ce 
genre d’activités, permettra 
de faire connaître les œuvres 
cinématographiques de 
production nationale, et de mettre 
en avant les créations filmiques.
La cérémonie de clôture de ces 
journées (7-5 novembre) a été 
marquée par un large débat 
sur l’état du cinéma national, 
animé par Adda Chentouf, 
chercheur et critique de cinéma, 
qui a déclaré «que la production 
cinématographique nationale est 
en voie vers une relance allant 
dans le sens d’un développement 
certain».
Les journées cinématographiques 
du Sud organisées à Bechar, 
ont été marquées par la 
projection de plusieurs œuvres 
cinématographiques nationales à 
savoir le documentaire «la zone 
huit de la wilaya historique 5, son 
histoire et ses hommes», de Larbi 
Lakehal, «une lettre à Obama», 
de Mohamed M’hamdi sur la 

cause sahraouie qui a moissonné 
le prix du meilleur documentaire 
au festival du film arabe (Oran), 
et «la Zone interdite» d’Ahmed 
Allem.
Il s’agit aussi des longs 
métrages, à savoir «les crimes 
dissimulés», de Kamel Fayez, 
«l’Opium et le bâton» de Ahmed 
Rachedi (version numérisée), 
«les Hors la loi» de Toufik 
Farès, «Héliopolis» de Jaafer 
Gacem, «la cinquième saison» 
du réalisateur Ahmed Benkamla, 
«Sur les traces des camps de 
regroupement» de Said Oulmi.
En marge de ces projections, 
plusieurs ateliers de formation 
aux techniques du cinéma, 
(écrite de scenario, diction 
et actorat), encadrés par les 
réalisateurs Ahmed Benkamla, 
Abdallah Aggoun et le comédien 
Laid Djelloul, ont été organisés 
au profit de plusieurs membres 
de troupes locales de théâtre.

Sara Boueche

«LA PLUS SECRÈTE 
MÉMOIRE DES HOMMES» 

roman du jeune écrivain 
sénégalais Mohamed Mbougar 
Sarr lauréat du prestigieux prix 

Goncourt 2021.
Paru en Algérie chez les Éditions 
Barzakh et Disponible à Batna 
chez la librairie Redha Guerfi 
Un labyrinthe dans lequel 
on s’engouffre volontiers. 
Magnifique et simple à la 
fois, mystique et rationnel, 
doux et sauvage, déroutant et 
passionnant, léger et grave, 
ironique et sérieux...un chef-
d’œuvre aux paradoxes infinis... 
En 2018, un jeune écrivain, 
Diégane Latyr Faye, passionné 
de littérature se lance dans la 
recherche d’un livre mythique 
«Le labyrinthe de l’inhumain» 
paru à Paris en 1938 écrit par T. 
C. Elimane. Un chef-d’œuvre, 
un livre unique en son genre, 
mais au destin tragique, puisqu’il 
sera accablé de critiques qui le 
précipiteront aussitôt dans la 
destruction, l’échec et l’oubli.  
Un soir, Diégane rencontre, 
par hasard, la sulfureuse Siga 
(l’ange noir de la littérature 
sénégalaise) qui lui offre le 
fameux livre.          À partir de 
ce moment, Diégane remonte 
le temps en compagnie de Siga 
dans l’espoir de reconstituer la 
vie mystérieuse de cet auteur 
victime de son génie. Ainsi, le 
lecteur se retrouve plongé dans 

«la mémoire profonde et secrète» 
des différents personnages qui 
ont connu, de près ou de loin, T. 
C. Elimane.
Le roman est construit de 
plusieurs mises en abyme, des 
histoires dans l’histoire.
Les voix narratrices se 
multiplient au grès des histoires, 
et chaque voix retrouve, grâce 
au génie narratif de l’auteur, une 
authenticité surprenante. Ainsi, le 
roman est un patchwork de styles, 
dominé par l’exigence stylistique 
de l’auteur. Une exigence qui se 
conjugue, à la perfection, avec le 
désir de transmettre, surtout, de 
L’ÉMOTION. En effet, tout au 
long de la lecture, les personnages 
qui défilent nous communiquent, 
merveilleusement bien, leurs 
émotions ( désespoirs, colère, 
souffrances, désir, amour...)  (Je 
pense que c’est l’un des atouts de 
ce fabuleux livre.)
À travers ce roman, Mohamed 
Mbougar Sarr rend un grand 
hommage à la littérature, en 
remettant en question son 
essence même. 
De ce fait, la littérature est 
représentée, d’abord, comme 
un espace de grande liberté de 
la créativité. Un espace où tout 
est permis, afin de surprendre 
et de parvenir à engendrer de 
nouvelles questions essentielles 
à l’évolution des différentes 
réflexions relatives à l’existence 
de l’être humain. Puis, la 
littérature comme espace où 

se reflète la vie ; où le devenir 
de l’Homme, son passé et 
son présent s’entrechoquent, 
se côtoient, et se suivent 
dans l’abîme et le désordre, 
afin de constituer un creuset 
d’expériences et de sagesse à 
transmettre à la postérité.
Le roman questionne, également, 
la littérature comme espace où 
tout écrivain rend hommage 
à ses prédécesseurs qui l’ont 
inspirés et façonnés. C’est à 
partir de ce postulat que l’auteur 
revisite la question du plagiat 
et des emprunts littéraires, qui 
sont abordés dans ce roman, 
non comme de «vulgaires» 
actes de vols, mais comme des 
procédés qui peuvent apporter 

une originalité et une singularité 
à l’œuvre, notamment, si l’auteur 
possède «le génie du collage». 
C’est le cas du «Labyrinthe de 
l’inhumain» écrit par Elimane : 
« c’était un livre unique, jamais 
vu, profondément original, mais 
c’était en même temps une 
somme de livres existants (...) 
Charles reprochait à Elimane 
d’avoir pillé la littérature ; 
Elimane répondait que la 
littérature était un jeu de pillages, 
et que ce livre le montrait. Il 
disait que l’un de ses objectifs 
était d’être original sans l’être, 
puisque c’était une définition 
possible de la littérature et même 
de l’art, et que son autre objectif 
était de montrer que tout peut 

être sacrifié au nom d’un idéal de 
création.»
Avec beaucoup de lucidité et 
de recul, Mohamed Mbougar 
Sarr nous livre la situation 
de l’écrivain «francophone» 
d’origine africaine. Mal compris 
et condamné, fréquemment, dans 
son pays d’origine. Mal reçu et 
jugé selon «sa couleur de peau», 
par exemple, dans son pays 
d’adoption « la France». 
Lui qui a reçu le prix Goncourt 
écrit : «Mais, méfiez-vous, 
vous écrivains et intellectuels 
africains, de certaines 
reconnaissances. Il arrivera bien 
sûr que la France bourgeoise, 
pour avoir bonne conscience, 
consacre l’un de vous, et l’on 
voit parfois un Africain qui réussi 
ou qui est érigé en modèle. Mais 
au fond crois-moi, vous êtes et 
restez des étrangers, quelle que 
soit la valeur de vos œuvres. 
Vous n’êtes pas d’ici.» 
Cela peut paraître paradoxal! 
L’auteur assume son amour des 
paradoxes, il arrive même à  
jouer avec, pour donner un ton 
ironique et humouristique à son 
écriture. Un vrai régal. Mohamed 
Mbougar Sarr un jeune écrivain 
africain talentueux qui souffle 
un vent d’originalité sur la scène 
littéraire.

Journées cinématographiques du Sud: 
appel à promouvoir la culture cinématographique

Lecture coup de cœur
Parce que les lectures coups de cœur
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Le «Fortune Pink», un diamant 
rose géant très rare, a été vendu 
mardi aux enchères à Genève 
plus de 28,3 millions d’euros à 
un collectionneur privé asiatique.
La gemme est le plus gros 
diamant poire rose de cette qualité 
jamais vendu aux enchères, selon 
la maison Christie’s, propriété 
d’Artémis, holding de la famille 
française Pinault.
Il a été monté sur une bague, 
flanqué de part et d’autre d’un 
gros diamant blanc. Il pèse 
exactement 18,18 carats, un 
nombre considéré comme porte-
bonheur en Asie où il signifie 
«prospérité certaine», selon 
Christie’s.
Le diamant d’un rose vif a été 
adjugé pour 24,5 millions de 
francs suisses (24,7 millions 
d’euros), soit 28.436.500 francs 
suisses (28.640.761 euros) avec 
les frais.
La vente, qui n’a duré que 
quatre minutes, a commencé à 
17 millions de francs suisses 
et opposé trois enchérisseurs 
au téléphone. Le gagnant l’a 

emporté en enchérissant d’un 
ultime demi-million.
«L’acquéreur est content. C’est 
un rêve devenu réalité», a 
déclaré à l’AFP l’employé de 
Christie’s qui a pris l’enchère 
victorieuse au téléphone, tout 
en maintenant l’anonymat du 
nouveau propriétaire.
«De manière très pertinente, 
(le diamant) a été acquis par un 
client privé d’Asie», a déclaré 
à la presse Rahul Kadakia, 
directeur international pour 
la joaillerie chez Christie’s. 

«C’est un groupe de clients 
très exclusifs qui achètent à 
ce niveau. Je suis très heureux 
qu’il parte vers une nouvelle 
famille qui va en profiter, qui va 
le porter, et j’espère qu’il leur 
portera chance».
Le diamant avait été exposé 
à Genève, puis à New York, 
Shanghai (Chine), Taïwan et 
Singapour en octobre avant 
revenir en Suisse. Il avait été 
estimé entre 25 et 35 millions 
de dollars (à peu près autant 
d’euros).

Les diamants roses sont très rares 
et moins de 10% d’entre eux 
pèsent plus d’un cinquième de 
carat. Ils sont de ce fait les plus 
demandés sur le marché mondial.
Vendredi, le «Williamson Pink 
Star», diamant rose de 11,15 
carats, a été vendu 453,2 millions 
de dollars hongkongais (57,3 
millions d’euros), établissant un 
record absolu aux enchères de 
prix au carat pour un diamant ou 
une pierre précieuse.
Il s’agit également du deuxième 
prix le plus élevé jamais payé 
aux enchères pour un joyau.
Tobias Kormind, directeur 
général de la joaillerie en ligne 
77 Diamonds, a juste le prix 
du «Fortune Pink» décevant 
en comparaison. «Hong Kong 
a surpassé Genève et que nous 
le voulions ou non, le centre de 
gravité de la création de richesse 
se déplace vers l’Asie», a-t-il dit.
Le record mondial pour un 
diamant rose avait été établi 
en 2017, lorsqu’une pierre 
appelée le «CTF Pink Star» a été 
vendue à Hong Kong pour 71,2 

millions de dollars (70,8 millions 
d’euros).
Le «Fortune Pink» a été vendu 
dans le cadre de la Semaine du 
luxe de Christies à Genève, à 
l’Hôtel des Bergues.
La vente de 71 lots de joyaux a 
rapporté près de 56,6 millions 
de francs suisses (57 millions 
d’euros). Cinq autres lots de 
diamants sont partis à plus d’un 
million de francs suisses.
«Ce fut une nuit excitante», a 
déclaré M. Kadakia. «Il y a de 
l’appétit, les gens sont prêts à 
payer le prix. Je n’ai pas, depuis 
la Covid, vu la salle aussi pleine».
«Cela vous donne le sentiment 
que le marché se sent beaucoup 
plus robuste», a-t-il estimé.
La Semaine du luxe de Sotheby’s 
à Genève est également en cours. 
Un des huit rares diamants bleus 
de la De Beers Exceptional Blue 
Collection, pesant 5,53 carats et 
estimé entre 11 et 15 millions 
de francs suisses, a été présenté 
mercredi.

La Française Emmanuelle 
Bayamack-Tam a 
remporté mardi le prix 

Médicis du roman français avec 
«La Treizième Heure» (éditions 
POL), tandis que l’Ukrainien 
Andreï Kourkov a obtenu le 
Médicis du roman étranger.
La lauréate, professeure de 
français de 56 ans, écrit du point 
de vue d’une adolescente, Farah, 

et de sa famille, investie dans une 
église fondée par le père, qui se 
retrouve autour de lectures de 
poésie.
«Je suis ravie. J’ai l’impression 
de m’inscrire dans une lignée», 
a déclaré la lauréate à la presse, 
citant d’anciens lauréats comme 
Georges Perec, Mathieu Lindon 
ou Marie Darrieussecq.
«C’est un roman certes, mais 

aussi un hommage à la poésie 
(...) Je ne peux que redire ma 
fierté d’avoir ce très beau prix», a 
affirmé la romancière.
Le prix Médicis du roman 
étranger est allé à Andreï Kourkov 
pour «Les Abeilles grises» 
(éditions Liana Levi), roman sur 
l’absurdité du conflit déclenché 
par des séparatistes prorusses 
dans l’est de l’Ukraine en 2014.
«Le fait qu’un livre qui raconte 
la situation en Ukraine ait été 
récompensé, cela signifie qu’il 
y aura plus de lecteurs pour ce 

livre», a déclaré à l’AFPTV 
l’auteur ukrainien de langue 
russe.
«L’Ukraine reste un thème très 
important pour le monde (...) 
C’est une histoire humaine, 
sur les gens qui habitent dans 
la guerre. Ce n’est pas sur les 
combattants, mais je pense que 
le livre explique beaucoup sur 
la situation d’aujourd’hui en 
Ukraine», a poursuivi l’auteur, 
convaincu que «plus de gens vont 
s’intéresser à ce qui s’(y) passe».
Le prix Médicis de l’essai a été 

remis à Georges Didi-Huberman 
pour «Le Témoin jusqu’au bout» 
(éditions de Minuit).
«Ce petit livre qui a été élu - je 
vous en remercie tellement - 
c’est un petit volume sur un cas 
qui le méritait», a expliqué le 
philosophe.
Il consacre cet ouvrage à Victor 
Klemperer, «un grand philologue 
qui a choisi de rester à Dresde» 
sous le nazisme - où il se voit 
interdire le droit d’enseigner en 
raison de ses ascendances juives 
- pour étudier les mutations de la 
langue allemande dans un régime 
totalitaire.
Mardi également, dans le même 
restaurant à Paris, le prix Jean 
Giono a été remis à Sandrine 
Collette pour «On était des loups» 
(éditions JCLattès). Le roman 
raconte la vie d’un homme isolé 
dans la montagne avec son fils de 
cinq ans.
Lundi soir, le prix Castel a été 
attribué à Catherine Millet pour 
«Commencements» (éditions 
Flammarion). L’autrice y raconte 
ses débuts dans le monde de l’art 
contemporain.

Le diamant rose géant «Fortune Pink» adjugé plus 
de 28,6 millions d’euros

France 

Le prix Médicis pour Emmanuelle Bayamack-Tam
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Après le blason du roi d’An-
gleterre, voici celui de la reine 
consort. Camilla, l’épouse de 
Charles III, a désormais ses in-
signes sur un monogramme que 
Buckingham a dévoilé en grande 
pompe. 
Le design a été créé par Ewan 
Clayton. On peut y voir une 
couronne dorée et rouge ornée 
de pierres précieuses avec les 
initiales C et R, pour Camilla 
Regina, le mot latin pour reine.
Le symbole sera, dans un pre-
mier temps, utilisé sur la croix 
que la reine consort déposera 

sur le Field of Remembrance. 
Il s’agit d’un événement qui a 
lieu chaque année à Westminster 
Abbey et qui rend hommage aux 
soldats morts sous le drapeau. 
Il ornera également les en-têtes 
des lettres de Camilla, ainsi que 
les cadeaux officiels et les cartes 
de vœux.

Partout ou presque
Le blason du roi Charles III, déjà 
utilisé depuis septembre, doit à 
terme remplacer celui de sa 
mère, Elizabeth II, sur les boîtes 
aux lettres du Royaume-Uni. 
Mais comme indique la BBC, il 

y a peu de chances pour que les 
70.000 boîtes aux lettres soient 
remplacées dans un futur proche. 
60 % datent du règne de la mère 
du monarque, mais certaines 
sont encore plus anciennes et 
n’ont pas été remplacées depuis 
George V et VII, Edward VII, 
voire de la reine Victoria (qui est 
morte il y a plus d’un siècle, en 
1901) !
Charles III sera couronné le 6 
mai 2023 lors d’une cérémonie 
qui devrait être regardée par des 
centaines de millions de per-
sonnes dans le monde.

C’est en train de devenir l’arlé-
sienne de la musique. Rihanna a 
démenti les rumeurs sur la sortie 
prochaine de son nouvel album, 
son premier depuis six ans. Les 
fans de la star s’étaient agités 
lorsque, coup sur coup, il avait 
été annoncé que la chanteuse 
allait jouer pendant la mi-temps 
du Super Bowl, en février pro-
chain, mais également qu’elle 
sortait un nouveau titre pour la 
BO de Black Panther : Wakanda 
Forever.
De quoi laisser imaginer, même 
aux fans les plus prudents, 
qu’elle allait faire son come-
back sous peu. Finalement, il 
n’en est rien.
« Ce n’est pas vrai. Le Super 
Bowl est une chose. Mais la nou-velle musique c’est autre chose. Vous entendez ça, les fans ? À la 

seconde où j’ai annoncé ça, je me 
suis dit : «Oh mon Dieu, ils vont 
penser que mon album arrive. Je 
dois me mettre au travail» », a-t-
elle confié à l’Associated Press.
Si Rihanna reconnaît cependant, 
dans la même interview, que de 
nouveaux morceaux vont sortir, 
il s’agira d’un « projet spécial» 
et non d’un album à proprement 
parler.

Trollage en règle
Quant au Super Bowl, la supers-
tar est très enthousiaste à l’idée 
de monter sur scène pour l’évé-
nement sportif de l’année aux 
Etats-Unis. Et pour ceux qui se 
posent des questions sur son de-
gré d’implication, pas d’inquié-
tude.
« Je n’arrive pas à croire que j’ai 

dit oui. C’est une de ces choses 
que, même lorsque je l’ai an-
noncé, je me suis dit : «OK, je 
ne peux pas revenir en arrière. 
Maintenant, c’est définitif». Le 
Super Bowl est l’une des plus 
grandes scènes du monde, c’est 
le rêve de tout artiste d’être sur 
une telle scène. Mais c’est éprou-
vant pour les nerfs. Vous voulez 
faire ça bien. Vous savez, tout le 
monde vous regarde. Et ils vous 
encouragent. Et je veux faire ça 
bien », a-t-elle assuré.
Pas d’album donc, mais beau-
coup de musique pour Rihanna 
pour fin 2022 et début 2023. En 
attendant, on peut toujours écou-
ter Lift Me Up, son dernier single 
sur la BO de Black Panther.

Il ne fait pas bon se moquer du 
nouveau PDG de Twitter directe-
ment sur son terrain, comme l’a 
appris l’humoriste Kathy Griffin. 
L’Américaine a vu son compte 
Twitter suspendu dans la nuit de 
dimanche à lundi, rapporte BFM 
TV. Elle avait modifié son pseudo 
et sa photo de profil afin de se 
faire passer pour Elon Musk, dans 
un but parodique.
La comique, connue pour ses 

prises de position anti-Donald 
Trump, avait incité ses abonnés à 
voter démocrate lors des élections 
de mi-mandat aux Etats-Unis et 
à quitter Twitter pour s’abonner 
à Mastodon, principal concurrent 
du réseau social.
« Après beaucoup de discussions 
très animées avec les femelles 
présentes dans ma vie, j’ai décidé 
que voter démocrate était la chose 
à faire », avait tweeté Kathy Grif-

fin en reprenant le style d’écriture 
d’Elon Musk. Ce dernier n’a pas 
aimé la plaisanterie et le compte 
Twitter de l’humoriste a été sus-
pendu, sans lui envoyer d’avertis-
sement au préalable.
« À l’avenir, les comptes Twitter 
qui se font passer pour quelqu’un 
d’autre, sans spécifier clairement 
‘parodie’, seront suspendus de 
façon permanente », a prévenu le 
nouveau PDG du groupe.
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Le blason de la reine consort Camilla a été révélé
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Le coup d’envoi des 
journées du film 
révolutionnaire a 

été donné, lundi, à la salle 
de cinéma «Essâada» de 
Mascara, sous le slogan 
«Caméra libre», dans le 
cadre de la commémoration 
du 68ème anniversaire du 
déclenchement de la Glorieuse 
guerre de libération nationale.
La journée inaugurale de 
cette manifestation, organisée 
à l’initiative de la direction 

de la culture et des arts de 
la wilaya, en collaboration 
avec le Centre national du 
cinéma et de l’audiovisuel, a 
été marquée par la projection 
du film «La bataille d’Alger» 
du réalisateur italien Gillo 
Pontecorvo, qui a drainé un 
nombre important de jeunes.
Le programme de cet 
évènement culturel de sept 
jours prévoit la projection 
de films révolutionnaires, à 
l’instar de «Les 7 remparts 

de la citadelle» du réalisateur 
Ahmed Rachedi, «Le puits» de 
Lotfi Bouchouchi  et «Saliha» 
de Mohamed Sahraoui.
Les organisateurs ont 
programmé des séances-
débats après chaque projection 
animées par des cadres de la 
direction locale de la culture.
Une exposition d’affiches de 
films révolutionnaires sera 
mise sur pied au niveau du 
hall de la salle de cinéma 
«Essâada», a-t-on noté.

Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications 
a lancé une application 

mobile, conçue par l’Agence 
nationale de promotion et 
de développement des Parcs 
technologiques (ANPT), afin de 
faire connaître la Bataille d’Alger 
pendant la guerre de libération, 
indique mercredi le ministère 
dans un communiqué.
Lancée dans le cadre des festivités 
commémorant le 68e anniversaire 
du déclenchement de la glorieuse 
Révolution de Novembre, cette 

application se veut «un guide 
virtuel en trois langues (arabe, 
anglais, français), sur les figures 
historiques  et principaux lieux de 
la Bataille d’Alger, à l’instar des 
quartiers de la Casbah», précise la 
même source.
Elle permet également d’»aller 
d’un lieu à un autre grâce à une 
carte électronique», et présente 
«les principaux sites touristiques 
et culturels à visiter».
Cette application qui «permet 
aux jeunes de mieux connaître 
leur glorieuse histoire grâce aux 

nouvelles technologies», a été 
conçue «en collaboration avec le 
ministère des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, celui de la Culture 
et des Arts ainsi que le ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat», 
lit-on dans le communiqué.
Le ministère de la Poste et des 
télécommunications a publié 
sur sa page officielle Facebook 
le lien de l’application: https://
play.google.com/store/apps/
details?id=com.natp.bataille.
alger.

Le président de la 
Fédération algérienne 
des sports mécaniques 

(FASM), Amine Laibi, a 
indiqué que «toutes les 
conditions sont réunies» pour 
la réussite de la cinquième 
édition du Rallye international 
d’Algérie «Challenge Sahari» 
(Auto/Moto), prévue du 15 au 
19 novembre.
« Jusqu’à présent, toutes 
les conditions sont réunies 
pour recevoir nos invités de 
l’intérieur du pays et ceux 
venus de l’étranger pour faire 
de cet événement sportif une 
réussite. Pour cette 5e édition 
du Rallye international 
d’Algérie (Auto/Moto) 
qu’abritera notre pays en 
début de semaine prochaine, 
on a veillé à lui assurer 
les meilleures conditions 
possibles.», a déclaré Laibi  à 
l’APS .
Et d’ajouter : «Ce genre de 

courses est très difficile. 
Notre partenaire, l’équipe 
de «Sahara Event», a fait de 
bonnes choses d’un point de 
vue technique et dans la limite 
des capacités disponibles. Les 
tentes géantes qui accueillent 
les délégations participantes 

sont prêtes et nous, de notre 
côté, ferons de notre mieux 
pour les aider à relancer cette 
manifestation».
Le premier responsable de 
l’instance fédérale a estimé 
que «l’édition actuelle du 
Rallye international du Sahara 

est 100% algérienne (..) 
L’équipe Sahara Event est 
motivée à l’idée de réussir 
cette aventure. J’ai une grande 
confiance en eux».
Le départ sera donné le 15 
novembre de Ghardaïa à 
El-Ménea, sur une distance 

de 280 km. Ce sera comme 
une première étape, puis la 
compétition se poursuivra 
dans les environs désertiques 
d’El-Ménéa, en forme de trois 
anneaux (trois étapes de 180 
km, 120 km et 135 km). Par la 
suite, la caravane reviendra à 
Ghardaïa pour la 5e et dernière 
étape, longue de 280 km
Pour rappel, le dernier rallye 
international organisé par 
l’Algérie, pour les catégories 
auto/moto, remonte à 2018.
Programme de la cinquième 
édition :
13 novembre : Arrivée des 
délégations étrangères puis 
le départ vers la wilaya de 
Ghardaïa.
14 novembre : Contrôles 
techniques des véhicules.
du 15 au 19 novembre : 
le déroulement des cinq 
étapes.20 et 21 novembre 
: retour des délégations 
participantes.
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